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Примечание: Все цитаты из Библии переведены с современного английского 
варианта перевода Библии (сокращенно обозначенного NIV), так как во 
многих случаях есть некоторые нюансы в передаче смысла. Таким образом, 
вы сможете глубже понять смысл различных мест Писания, сравнивая 
русский синодальный перевод Библии с современным английским переводом. 
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ГЛАВА 1 
Введение 

Слова 

Разве не интересно, как слова меняют свой смысл с течением времени? 
Знаете ли вы, что слово «awfull» изначально означало «полный 
благоговейного страха»? Поэтому, когда  описывали что-то как «awfull», это 
означало, что это было потрясающе, мощно и невероятно! Теперь, однако, это 
слово означает "ужасное", то есть нечто совершенно противоположное - чего-
то ужасного следует избегать. Другим примером является слово 
«искусственный». Первоначально это означало что-то, что было исполнено с 
искусством и мастерством, а не что-то, что является плохой копией реальной 
вещи. Мы часто используем слова в повседневной речи, не понимая, что они 
на самом деле означают. 

Возьмите слово "христианин". Что это значит? Является ли это ходовым 
термином для одной из великих религий мира? Является ли это особым 
набором ценностей или морали, общих для многих народов "первого" мира? 
Это человек, который стремится следовать учению Иисуса Христа и жить 
хорошей жизнью? Это кто-то, кто утверждает, что имеет личные отношения с 
Богом и Его Сыном? В Англии 21-го века абсолютно недостаточно сказать: 
«Я христианин», если не уточнять,  что именно вы этим  подразумеваете. 

Так почему же это важно? Вот эта брошюра объясняет, что именно мы 
понимаем под термином «поместная» церковь. Но прежде, чем мы сможем 
начать объяснять это, мы должны договориться о слове "церковь". Есть ряд 
мнений о том, что означает "церковь". 

Вот, например,  определение церкви в Оксфордском словаре английского 
языка: 

"Существительное, обозначающее  здание, используемое для публичного 
христианского богослужения;  особенная христианская организация, как 
правило, с собственным духовенством, зданиями и отличительными 
доктринами". 

   Как определение того, что наше общество понимает под словом церковь, 
это не так уж плохо. Большинство людей думает, что церковь - это место, 
куда вы идете, чтобы поклоняться Богу, или они понимают «Церковь» как 
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англиканскую или римско-католическую организации и все, что за этим 
стоит. Однако мы, как семья церквей, имеем  совершенно другое понимание. 
Для нас церковь - это не место или организация, но движение людей, 
призванных вместе для определенной цели. 

Что такое церковь? 

Библия объясняет церковь, используя греческое слово ekklesia (например, 
Матфея 16:18, 1 Коринфянам 1: 2). 

Экклесия - это не слово, изобретенное христианами. Это было общепринятое 
греческое слово, которое можно было использовать для описания 
общественного собрания с определенной целью. По сути, это означает 
«призванные вместе» - те, которые собраны вместе для достижения или 
исполнения чего-либо. Например, в Афинах экклесия встречалась два раза в 
неделю, чтобы обсудить гражданские дела, а в Спарте встречалась экклесия, 
состоящая из солдат из армии. Сенат – политический орган, принимающий 
решения, который собирался вместе для обсуждения и решения вопросов 
государства − также был экклесией. 

Экклесия стала религиозным словом, когда ученые, которые перевели Ветхий 
Завет с иврита на греческий язык, использовали его для перевода двух 
еврейских слов: эдах и кахал. Они использовались в Ветхом Завете, чтобы 
описать любое собрание Божьего народа, будь то поклонение, политика или 
закон. Например, когда шпионы вернулись с осмотра Ханаана в Числах 13, 
они пришли к "кахалу" всех людей. 

Есть некоторые важные вещи о слове экклесия, которые помогают нам 
понять, что должно быть в церкви: 

• В экклесии нет зрителей, это сбор активных участников (1Коринфянам 
14:26). В церкви должны быть не прихожане и не наблюдатели, а полностью 
посвященные участники, которые вкладывают  свои силы в созидание того, 
что будет  пребывать вечно. 

Экклесия не является религиозным событием. Это собрание людей с общим 
видением, целью и задачей. В экклесии есть жизнь, динамизм и действие. 

• Экклесия имеет значение движения и, что важно, движущей силы. Когда 
речь идет о церкви, то она выводит людей из тьмы в свет; из «рабства греха» 
в подчинение праведному правлению Христа. Из мертвой религии − в 
изобильную жизнь с Иисусом (1 Петра 2: 9) 
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• Экклесия - это живой организм. Это не собрание, не "коллекция" людей, а 
партнерское объединение людей. (Деяния 2: 42-47) 
• Экклесия не связана с географией - это не здание. Без людей, которые 
собираются вместе, экклесия не имеет собственной жизни. Таким образом, 
прежде всего церковь−это не место, а люди, которые имеют решающее 
значение и жизненно важны. Петр говорит нам, что церковь состоит из 
«живых камней» (1 Петра 2: 5). 

Американский пастор и автор Марк Дрисколл в своей книге «Винтажная 
церковь» дают полезное и всестороннее определение того, что представляет 
собой подлинная церковь Нового Завета: «Поместная церковь − это 
сообщество возрожденных верующих, которые исповедуют Иисуса Христа 
как Господа. В соответствии с Писанием они организуются под 
квалифицированным руководством, регулярно собираются для проповеди и 
поклонения, соблюдают библейские таинства крещения и причастия, 
объединены Духом, дисциплинированы для святости и для того, чтобы 
рассеяться по миру для  исполнения Великой Заповеди и Великого 
Поручения в качестве миссионеров, для славы Божьей и для их радости  
(«Винтажная церковь», Марк  Дрисколл и Джерри Брешерс, книги Кросвэй, 
2008)  

Типы церкви 

Слово «церковь» в Новом Завете не имеет определения, какого размера она 
должна быть. Например, одно и то же слово используется для описания 
"экклесии" всех размеров: 

1. Церковь домашняя. (Рим. 16: 5, 1 Кор 16:19) 

2. Церковь в городе (1 Коринфянам 1: 2, 2 Коринфянам 1: 1, 1 
Фессалоникийцам 1: 1) 

3. Церковь в регионе - Иудея, Галилея и Самария (Деяния 9:31). 

4. Церковь во всем мире. ( Ефесянам 5:25) 

       Церковь всегда там, где люди! От автостоянки до торгового центра и до 
собора. В терминах Нового Завета нет «священных мест», а есть просто 
святые люди. Там, где есть святые люди, также есть святость Бога. Вот 
почему поместные церкви в  населенных пунктах настолько важны. Они 
выражают правила Божьи  и жизнь Бога в их округе и, таким образом, 
являются солью и светом для мира. 
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Несмотря на то, что одно и то же слово используется в церквях разных 
размеров в Новом Завете, это не означает, что все церкви одинаковы. Хотя 
каждая церковь имеет одну и ту же лежащую в основе цель − проявить 
присутствие Бога и продемонстрировать обществу Его жизнь и Его любовь  
своим образом жизни, тем не менее, существуют разные типы церкви, с 
конкретными целями, к которым Бог их призывает. В Новом Завете мы видим 
четыре основных «типа» церкви, которые имеют различный уровень влияния 
и воздействия: 

1. Церкви домашние "Из дома в дом" (небольшие группы христиан, 
встречающиеся по домам, делящиеся жизнью Бога - например, Римлянам 16: 
5,1 Коринфянам 16: 9). 

2. Поместные церкви (призванные в определенных населённых пунктах или 
городах Эфес, Коринф, Колосс). 

3. Ресурсные церкви (призванные действовать в качестве центра 
деятельности, которые предоставляют ресурсы другим церквям, например, 
церковь в Антиохии). 

4. Правительственные церкви (призванные играть правящую роль в нации, 
например, церковь в Иерусалиме). 

Сильные поместные церкви 

Если вы вовлечены в церковь,  очень важно ясно осознавать, каким типом  
церкви Бог призвал вас быть или какую церковь Он призывает вас основать. 
В этом бывает много путаницы, и это приводит к  недостаточной ясности 
цели и даже вызывает зависть и недоверие между церквями. 

Состояние церкви в нашей стране (Великобритания), как правило, не очень 
хорошо. 

«Для большинства людей, живущих в Англии в начале 21-го века, церковь 
представляется архаичным зданием на краю города, где крошечное 
меньшинство общины производит средневековые действия в неудобное 
время,  т.е. в поздние вечерние и ночные часы, в праздничные и выходные 
дни. Со стороны церковь кажется чем-то, во многом несущественным, 
неэффективным, бессильным и раздираемым  противоречиями. Внутри 
церкви есть уныние, отчаяние, неэффективность и усталость. Далеко не 
являясь проявлением многоразличной премудрости Божьей начальствам  и 
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властям  (Ефесянам 3:10), она часто показывает миру совсем другое 
послание. 

Эта брошюра написана, исходя из убежденности в том, что Божий план 
преобразования жизни и общества заключается в том, чтобы насаждать яркие 
поместные церкви по всему миру. Наша надежда состоит в том, что теология 
и принципы, которые мы исследуем здесь, окажут помощь в осуществлении 
этого плана и в демонстрации Божьей любви и силы нашему разбитому миру. 
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ГЛАВА 2 
Библейское основание 
По этой причине я, Павел, заключенный за Христа Иисуса за вас, язычников, 
полагая, что вы слышали об управлении Божьей благодати,  данной мне для 
вас, и о том, как тайна стала известна мне через откровение, как я написал 
кратко. Когда вы прочтете это, вы сможете проникнуть в мое понимание 
тайны Христа, о которой не было известно сынам человеческих в других 
поколениях, как теперь она открыта Духом Его святым апостолам и 
пророкам. Эта тайна состоит в том, что язычники являются 
сонаследниками, членами одного и того же тела и участниками обетования 
во Христе Иисусе через Евангелие. Этого Евангелия я был назначен 
служителем по дару Божьей благодати, который дан мне по действию Его 
силы. Хотя я и самый малый из всех святых, но эта благодать была мне 
дана, чтобы проповедовать язычникам неисследимые богатства Христа, и 
чтобы каждого просветить, каков план тайны, которая была сокрыта 
веками в Боге, который сотворил все, чтобы через церковь теперь 
многообразие мудрости Бога стало известно правителям и властям на 
небесных местах (на небесах). Это было согласно вечной цели, которую Он 
осуществил во Христе Иисусе, Господе нашем, в котором мы имеем 
смелость и доступ с уверенностью через нашу веру в Него. Ефесянам 3: 
1-12(NIV) 

Чтобы заложить библейское о снование о важности хорошо 
структурированных, управляемых старейшинами, ярких поместных церквей, 
мы хотим изучить этот отрывок из послания к Ефесянам 3, в котором Павел 
рассматривает  церковь как кульминацию Божьего плана иметь Свой народ . 

В Библии ясно видно, что Иисус страстно любит церковь. Он умер за церковь 
(Еф.5: 25), Он вернется к Своей церкви (Еф.5: 27), и Он пообещал, что Он 
построит Свою церковь и что врата ада не одолеют ее (Мф 16:18). У Бога 
есть великий план роста для церкви, план бесконечного роста (Ис. 9: 7). 
Судьба,  предназначенная Им для церкви, состоит в том, чтобы она была 
сосудом Его присутствия, из которого светит свет Его славы, наполняя всю 
землю (Ин. 2:14). 

Мы стараемся вам помочь увидеть, что иметь Свой «народ для Себя» было 
Божьим страстным желанием с самого начала времени. Мы не являемся 
частью разлагающейся, забытой, неустойчивой организации, чья жизнь и 
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важность уменьшаются. Церковь является центральным потоком 
искупительного плана Бога, чтобы показать Его славу в Его народе навечно. 
Мы как лидеры должны быть высокомотивированы и привержены делу 
созидания церкви. Церковь является самой вершиной Божьих целей. Мы 
считаем, что для успеха церкви требуются не какие-то революционно новые 
идеи, а повторное открытие новозаветного видения церкви и претворение 
этого  в жизнь и общество. 

Таинство (тайна) 

Четыре раза в этих стихах Павел использует слово «тайна» (стихи 3, 4, 6 и 9). 
В стихе 3 Павел говорит о «... тайне, которая была открыта мне через 
откровение ...», в стихе 4 Он ссылается на «... тайну Христа ...», в 6-м стихе 
он заявляет, что «... эта тайна ...» и в стихе 9 он заявляет, что  намерение Бога 
в том, чтобы теперь Он мог "... разъяснить всем управление этой тайной ..." 
Очевидно, что это слово действительно важно. 

 Тайна, о которой говорит Павел, не является каким-то секретом: странным, 
темным, открытым только для "посвященных". Это то, что было скрыто, но 
теперь открыто. Тайна, спрятанная веками, состоит в том, что «через 
Евангелие язычники являются наследниками вместе с Израилем, сочлены 
одного тела и сонаследники  обетования во Христе Иисусе» (Ефесянам 3: 6). 
Вот эта раскрытая тайна. Павел посвятил главу 2 в послании к Ефесянам, 
излагая эту центральную истину:  Божьим выраженным желанием  и целью 
всегда было намерение создать для себя  нового человека, единое новое 
человечество, взятое равно из иудеев и язычников, через отмену всего, что их 
разделяло. 

Отмена, которую Павел имеет в виду, двойная: во Христе устранены барьеры 
между людьми разного расового происхождения (нет ни еврея, ни язычника), 
но также барьер между людьми и Самим Богом отменяется. «Его цель 
состояла в том, чтобы создать в Себе одного нового человека из двух, таким 
образом заключить мир, и в этом одном теле примирить (согласовать) их 
обоих с Богом через крест, которым Он предал смерти их 
враждебность» (Еф.2: 15 -16). Бог отменил все существовавшие различия, 
которые разделяли людей от Бога и друг от друга. Он примирил их с Собой 
через Крест. Обратите внимание, что это одно тело, которое воссоединилось. 
Все человечество было  суммировано в этом новом человеке, и поэтому все 
человечество находит свою подлинность (личность, индивидуальность) 
только в примирении, данном через Крест. Различие между расами 
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разрушено перед крестом, потому что закон и заповеди были полностью 
выполнены «в Его плоти» (Еф.2: 14). 

Это тайна, которая была скрыта с начала веков. Это было «не известно людям 
в других поколениях, как это  теперь открыто Духом Божьим Святым 
Апостолам и пророкам » (Еф.3: 5). Тайна всегда существовала в форме 
зародыша (семени). Начиная с завета с Авраамом (Бытие 12), и через  Моисея 
и пророков, были проблески и намеки о том, что намерением Божьим было 
благословение всего человечества. Но никто не увидел эту тайну ясно, она 
всегда был сокрыта. Как и когда Бог решит это сделать, не было открыто. Но 
теперь, говорит Павел, тайна была раскрыта. Божественное откровение  
произошло, и оно имело самый захватывающий, внушающий благоговение 
характер: Бог позволил людям из каждого племени, колена, языка и группы 
людей войти в одно новое племя: стать людьми Его собственного народа. 

Тайна состоит из трех частей (Ефесянам 3: 6). 

Сонаследники с Израилем 

Все наследие, обещанное Израилю − слава быть  избранным народом Яхве, 
благословения отношений Завета с Ним, новое небо и новая земля, и вечная 
жизнь, наслаждающаяся Богом,− теперь доступны  язычникам так же, как и 
евреям. Эти двое стали одним, и все права на сыновство, которыми 
пользуется Израиль, теперь доступны христианскому верующему. Все, что 
Бог когда-либо обещал Израилю как нации, все эти славные будущие 
ветхозаветные обещания, относящиеся к судьбе Израиля и отношениям с 
Богом, теперь применимы к вам и мне благодаря нашему союзу с Христом. 

Члены одного тела 

Чтобы никто не мог возразить против того, что кто-то, не входящий в семью, 
может наследовать, Павел уточняет далее природу этого нового человека. Мы 
являемся соратниками одного тела. Есть только одна семья, и мы все ее 
члены. Есть только одна церковь, только один избранный народ, только один 
человек по сердцу Бога, которого Он намерен иметь для Себя, и мы все 
являемся членами этого одного тела! Божьи отношения с человечеством уже 
не основаны на расовом отношении. Любой человек, который приходит к 
Нему, должен теперь прийти через Христа, который стал первым 
представителем (первооткрывателем) нового человечества. Мы «рождены от 
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Духа», и именно на основании этого семейного определения нашей личности 
мы стоим перед Богом. 

Соучастники обетования 

Полное и всеобщее спасение - наше. Мы не являемся частичными игроками в 
игре. Мы также не являемся, как некоторые предполагали в ходе истории, 
заменой (подменой),  которую пришлось взять  Богу, когда идея Израиля не 
сработала. Мы являемся наследниками обещаний во всех отношениях и в 
самой полной мере. Скрытый веками, но теперь раскрытый, это − Божий 
генеральный план будущего творения и человечества. Обещание вечной 
жизни, имеющей благодать, возложенную на нас Богом (Еф.1: 8, 2: 7), 
является нашим, мы − те, кто ее получил и держится за нее, − она по праву 
наша сейчас. 

Основание: Иисус Христос 

Все эти великолепные благословения становятся возможными «во Христе 
Иисусе». Именно во Христе все это благословение предназначено нам. Это 
Он − «наше примирение, которое сделало из двух одного человека и 
разрушило преграду» (Еф.2: 14), и это в  Иисусе «мы ожили» (Еф.2: 5). Мы 
органично объединились со Христом и примирились с Богом благодаря Его 
совершенной искупительной работе. Все старые способы, которыми люди 
стремились угодить Богу − посредством ритуалов, обрядов и соблюдения 
закона − были уничтожены навсегда . Благодать Божия "была 
явлена" (произошло богоявление)» (Тит. 2:11) и засияла в наши сердца. Мы 
зажглись (осветились) изнутри, а не через попытки подчинить себя снаружи. 
И все это благодаря Христу, Его делам, и Его благодати, Его силе и Его 
совершенству,  «не по делам, чтобы никто не хвалился» (Еф.2: 9) 

Церковь основана на Иисусе. Он является краеугольным камнем, 
объединяющим все здание (Еф.2: 20, 1 Петра 2: 6-7). Он является нашей  
гарантией будущего успеха, и ради Его славы мы трудимся. Иисус должен 
оставаться Центром  всего, что мы делаем. 
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Генеральный план (Ефесянам 3: 10) 

Павел старается здесь объяснить людям,  что намерением Бога всегда было 
иметь Свой собственный народ, и  что исполнение этого первоначального 
желания находится в церкви. Церковь – это его призванные, которые 
получили спасение и прощение, и теперь, как новая община (общество), они 
живут жизнью Бога на Земле. 

Какова была цель Бога для этого планирования и работы на протяжении 
веков? Почему он открыл эту тайну? Почему Он послал Павла с поручением 
провозглашать несравнимое богатство Христа? Это просто для того, чтобы 
люди могли быть спасены? Разве это для того, чтобы просто можно было 
проповедовать и провозглашать личное спасение людей? Нет! 

Высшая цель Бога в Его работе спасения—это Церковь. Она не является 
запоздалой мыслью или побочным эффектом, или временным явлением, 
прерывающим ход истории. Напротив, она была выраженным  намерением 
Бога даже до  основания мира: «чтобы теперь стала известна многообразная 
мудрость Бога, через Церковь» (Еф.3: 10) 

 Павел использует для описания этой мудрости Божьей слово "polupoikilos", 
что означает "много", "цветное" или "пестрое". Однокоренное слово 
используется для описания разноцветной одежды Иосифа в Книге Бытия. Но 
здесь Павел добавляет еще один префикс к слову так, что оно обозначает 
разноцветное, слово, используемое для описания цветов, венков, ткани и 
ковров. Мудрость Бога подобна алмазу – многогранному: с какой стороны вы 
ни посмотрите на него, там появляется какая-то новая красота. Мудрость 
Бога всегда может нам показать новые глубины, в каком бы освещении она ни 
находилась, от вершины горы до долины. 

В этом контексте Павел говорит нам, что церковь является проявлением 
Божьей мудрости. Как это так? Как мы видели, Божья цель была открыта, 
чтобы включить в себя спасение людей из каждой нации, племени, колена, 
языка и группы людей. Это многорасовое, многоэтническое, разноцветное 
общество является отражением сути мудрости Самого Бога. В прошлые 
времена мудрость Бога была таинственной и далекой - Его пути выше наших 
путей, и Его мысли глубже, чем наши. Во многих отношениях мудрость 
Божия до сих пор остается загадкой, но в одном решающем вопросе эта тайна 
была раскрыта: Бог проявляет Свою мудрость в построении этой новой 
общности  верующих. 
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Церковь − это демонстрация Божьей мудрости правителям и властям на 
небесах. Духовные силы добра и зла наблюдают. Они видят ход человеческой 
истории, но не знают, куда она идет, и с какой целью. Теперь эта славная 
тайна примирения через кажущееся поражение креста была раскрыта. И, с 
одной стороны, ангелы смотрят и удивляются бесконечной милости и 
мудрости Бога, в то время как с другой стороны  демонические силы 
скрежещут зубами в бессильной ярости, когда Бог навсегда спасает из их 
когтей одного грешника за другим. 

Поместная церковь – Божье средство для преобразования 

Поместные церкви , наполненные жизнью , являются ключом к 
преобразованию мира. У Бога нет никаких других планов. Из этой истины 
вытекает вывод: мы имеем действительно высокое призвание. Мы, как те, кто 
руководит церквями и пасет Его народ,  никогда не должны упускать из виду 
Цель. Бог призвал нас и назначил нас на роль виноделов Своей славной лозы. 
Он дал нам несравненную привилегию подготовить Невесту для Сына, и 
Свадьбу, которая закончит все свадьбы. Мы никогда не должны 
останавливаться, двигаясь к церкви, восстановленной по принципам Нового 
Завета, сильной, яркой, ясной, полной Святого Духа, опирающейся на учение 
апостолов и на основании Иисуса Христа. 

Нет недостатка во внецерковных организациях, стремящихся делать добрые 
дела вне рамок истинной церкви Нового Завета. Многие из этих организаций 
возникли из-за того, что церкви не хватало мужества, оснащения и видения, 
чтобы выполнять свою работу. Почему необходимо, чтобы организации 
обучали наших молодых людей? Почему есть потребность в обществах, 
которые существуют для отправки миссионеров? Хотя мы чтим новаторскую 
работу и жертву тех, кто основал многие из этих организаций, и они были 
ответом Бога на нужды мира, эти задачи должны входить в компетенцию 
церкви, если она зрелая и функционирует в соответствии с предназначением 
от Бога. 

Великие Божьи заповеди Церкви −это любить Его превыше всего, и любить 
друг друга. Его Великое Поручение  Церкви – это проповедовать послание 
Царства словом и делом через сообщество (общину)  измененных жизней. 
Остальная часть этой брошюры посвящена изложению некоторых из 
принципов, которые мы узнали и которые помогают нам в этой задаче 
построения великих местных церквей. 
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ГЛАВА 3 
Четыре ключевых столпа 
Понимание послания о Царстве 

И [Иисус] пошел по всей Галилее, учил в синагогах их и провозглашал 
Евангелие Царства и исцелял каждую болезнь и всякую скорбь (немощь) 
среди народа. Матфея 4:23 

Бог – это Царь, а не выборный лидер. Он − абсолютный правитель с 
абсолютной властью над всем, что Он сделал. Невозможно прочитать 
Священные Писания в своей полноте и не заключить, что Бог является 
высшим правителем вселенной. 

"Ибо Господь - великий Бог и великий Царь над всеми богами". Псалом 95: 3 

"Ибо все боги народов - бесполезные идолы, но Господь сотворил небеса". 
Псалом 96: 5 

"Ибо все, что было создано на небе и на земле, видимое и невидимое, будь то 
престолы или владычества, правители или власти - все было создано через 
Него и для Него". Колоссянам 1:16 

Когда Иисус пришел на Землю, Он пришел, чтобы восстановить порядок 
Бога в отдельных жизнях и во всех народах мира. Когда Адам согрешил, то 
совершенство Эдемского сада, где Иисус был царем, а человечество жило 
счастливо под Его правлением, было потеряно. Адам восстал против Царства 
Божьего и Его порядка. Когда он и Ева взяли плод Древа Знания Добра и Зла, 
они этим на самом деле сказали: «Мы сами будем за это отвечать, а не Ты, 
Бог. Мы будем жить своей жизнью и ходить своими путями, а не Твоими ». 
Все грехи и страдания в мире, которые последовали за этим, проистекают из 
этого акта бунта. Божий совершенный порядок был потерян, и вместо этого 
мы видим хаос и беспорядок во всех сферах человеческой жизни. 

В послании, которое Иисус провозгласил на Земле, было то, что Божий 
порядок и Его правление будут восстановлены. Прежде, чем это могло 
произойти, необходимо было решить проблему человеческого греха и 
отделения от Бога, которое оно вызвало. Наша греховная натура должна была 
быть уничтожена, и это стало возможным через смерть Иисуса на кресте и 
Его воскресение из могилы. Власть, наказание, разделение и влияние греха 
были разрушены в нашей жизни в результате жертвы Иисуса на кресте. Крест 
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- это то место, где начинается христианство, и здесь же начинается 
поклонение: без Креста не было бы христиан и никакого восстановленного 
Царства. 

Однако смысл Креста на самом деле в том, что крест был средством для 
завершения, а не завершением. Разобраться с властью и правлением греха в 
нашей жизни было необходимым первым шагом для восстановления Божьего 
Царства в нашей жизни и в народах мира. Без креста восстановление Царства 
невозможно, но чудо Креста уменьшается, если он становится завершением 
сам по себе. Цель Креста − в том, чтобы привести нас обратно,  в то место, 
где можно воссоздать и расширить Царство Божье. 

Это послание − о том, что Божье правление и порядок должны быть 
восстановлены, - это то, что провозгласил Иисус, и это послание, которое Он 
призывает нас провозгласить от Его имени. 

"И это Евангелие Царства будет провозглашено во всем мире как 
свидетельство всем народам, и тогда придет конец". Матфея 24:14 

Исправление пути (выравнивание, равнение в строй) 

Как мы видели, Божье Царство - это место порядка. Там, где установлены Его 
правление и порядок, мы находим мир и безопасность. Важной частью 
наступления Божьего порядка является то, что Божье исправление становится 
очевидно в людях и церквях. 

«Только Бог является  авторитетом во всем; все власти Земли установлены 
Богом. Власть - это великая вещь во Вселенной - ничто не затмевает ее» 
Вочман Ни «Духовная власть» 

Бог проявляет Свою власть через людей - делегатов, которым Он дает 
законную власть для разных сфер жизни (например, родители, учителя, 
управляющие, политики, полицейские). Каждый из этих людей является 
представителем Божьей власти, и они несут этот авторитет в своей 
соответствующей сфере. Например, у преподавателя есть делегированная 
Богом власть в классе. В этой области жизни их слово - это слово Бога, и их 
ученикам необходимо научиться уважать и почитать эту власть. 

Подчинение власти - правильное выравнивание самого себя под 
уполномоченную власть Божью - является критически важным духовным 
принципом как для отдельных лиц, так и для церквей. Большая часть 
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церковной недисциплинированности и расколов обусловлена ошибочным 
пониманием власти со стороны лидеров, последователей или и тех и других. 

Предоставление полномочий  

Божьим людям предписывается подчиняться своим лидерам и Богу. 

"Повинуйтесь своим лидерам и подчинитесь их власти. Они наблюдают за 
вами, как те, кто должен будет дать за вас отчет. Повинуйтесь им, чтобы их 
работа была радостью, а не бременем, потому что это было бы неполезно для 
вас". Евреям 13:17 

"Теперь мы просим вас, братья, уважать тех, кто много работает у вас, кто 
поставлен над вами в Господе, и кто увещевает вас. Почитайте  их в высшей 
степени, с любовью, за их работу. Живите в мире друг с другом" 
1Фессалоникийцам 5: 12-13 

Греческое слово  "подчинение" - это hupotasso. Это буквально означает 
«поставить себя под». То есть подразумевается сознательное решение 
поставить свою жизнь под власть авторитета, тоже подчиненного кому-то,  и 
искать их руководства и совета относительно того, что хорошо и правильно 
для наших жизней. Изначально  это слово относится к армии - солдаты 
подчиняются командиру. Вы не можете заставить кого-то подчиняться вам, 
это должен быть их личный выбор. Точно так же мы сами должны сделать 
выбор подчиниться тем, кого Бог ставит в наши жизни. 

Эта истина применима как к отдельным людям, так и к церквям. Членам 
наших церквей необходимо подчиниться тем, кого Бог назначил на 
руководство. Старейшинам местной церкви нужны люди, которые поставят 
себя под их власть, а затем будут работать с ними, чтобы выполнить видение, 
которое дал Бог. 

Однако церкви тоже должны подчинять себя божественной власти. Одной из 
основных причин, по которой церкви являются слабыми и неэффективными, 
является то, что они не подчиняются  апостольской власти, которая может 
помочь им сформироваться и руководить. Мы твердо убеждены в том, что 
пять видов даров служения (Еф.4: 11),  поставленные в ресурсных церквях, 
предназначены того, чтобы оснастить и подготовить Церковь для ее работы. 
Поместные  церкви должны сами принять сознательное решение 
подчиниться божественным авторитетам, и из этих отношений будет 
проистекать благословение. В брошюре «Жизненный ключ ресурсной 

 15



церкви» об этом написано подробнее, она доступна с нашего сайта 
www.jubilee.co 

Подчинение  на практике − принятие мудрого совета 

На практике наше подчинение власти проверяется нашей готовностью как 
искать, так и принимать мудрые советы от тех, кто ведет нас. Именно здесь 
проверяются и разоблачаются духи гордости (независимости) и эгоизма. 
Подчинение является только подчинением  тогда, когда вы не хотите делать 
то, что от вас требуется! Именно в этот момент мы видим, как бунт или 
индивидуализм поднимают свои головы. 

Книга Притчей полна мудрых и содержательных изречений по этому вопросу, 
которые заставляют нас серьезно подумать о нашем отношении и подчинении 
власти. 

"Там, где нет руководства, народ падает, но в изобилии советников − 
безопасность". Притчи 11:14 

"Путь дурака прям в его собственных глазах, но мудрый человек 
прислушивается к совету". Притчи 12:15 

"Упрек глубже проникает в разумеющего человека, чем сто ударов для 
глупого". Притчи 17:10 

"Вы видите человека, который мудр в своих глазах?  Есть больше надежды на 
глупого, чем на него". Притчи 26:12 

"Прислушивайтесь к  совету и принимайте наставление, чтобы вы могли 
достичь мудрости в будущем". Притчи 19:20 

Как церковь, мы настоятельно призываем наших людей идти в подотчетности 
и выравнивать (выстраивать) себя под руководство Божьих лидеров в их 
жизни. На практике, однако, это решение полностью зависит от человека. Мы 
не можем заставлять и не заставляем людей подчиниться. Мы не 
вмешиваемся в жизнь людей. Мы не контролируем других. Скорее это так: 
когда добровольно люди обращаются за советами и советами, когда они 
просят помощи в их жизни, тогда мы говорим в их ситуации и проходим с 
ними их путь. Инициатива в подчинении должна исходить от человека, 
который подчиняется, а не от  лидера. Когда это  не так, развиваются 
манипуляции и контроль, и это противоречит сердцу Бога. 
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На практике, речь не идет о том, что «нужно принимать все решения под 
руководством старейшин». Скорее, мы говорим: «Когда  мне нужно принять  
решение в моей жизни, я хочу попросить совета тех, кого Бог поставил для 
меня, чтобы я принял это решение правильно и ходил в Божьем 
благословении ». В таких сферах, как брак, бизнес-новаторство, основные 
финансовые обязательства или изменения места жительства, мы призываем 
наших людей идти в доверительных отношениях со своими лидерами, и в 
результате мы видим Божье благословение. 

Как церкви относятся к авторитетам? 

Мы твердо убеждены, что церквям и, в частности, их командам 
руководителей  необходимо хорошо относиться к авторитетам. Точно так же, 
как люди, чтобы расти и развиваться, нуждаются в помощи, советах и 
отцовстве, так же  и команды руководства церкви. Мы верим, что Божья 
модель для этого—в правильном отношении поместных церквей к ресурсным 
церквям, которые могут обеспечить им должный уровень поддержки. 

Мы более подробно объяснили концепцию ресурсной церкви в нашей 
брошюре «Жизненный ключ ресурсной церкви». По сути, ресурсная церковь 
подготовлена и уполномочена Богом действовать в качестве проводника для 
тех служений, которые созидают Церковь: пророки, апостолы, евангелисты, 
пасторы и учителя. 

На практике есть три уровня отношений между поместной церковью и 
ресурсной церковью: 

• Апостольское благословение (в первую очередь, получение дара). Это 
происходит, когда те, у кого есть апостольский или пророческий дар, 
посещают поместную церковь, чтобы обеспечить, поддержать и вложить в 
них. Поскольку такие служения даров несут милость Божью, от их 
посещения будет благословение. Однако на данном этапе в фундамент церкви 
нет никакого вклада. 

• Апостольское влияние (углубление доверительных отношений). Иногда 
поместная команда старейшин церкви может попросить о встрече с  
командой  пятивидных Даров служения из ресурсной церкви, чтобы 
поговорить о проблемах, с которыми они сталкиваются, или получить какую-
либо подготовку в определенной области  жизни поместной церкви. В такой 
ситуации  уже  появляется влияние, потому что мышление этой команды 
старейшин реформируется, но нет роли руководства, которую играла бы 

 17



команда пятивидного служения. Никаких фундаментальных изменений в 
церкви не происходит. Основа не затрагивается. 

• Апостольское правление (согласование и управление). Это происходит, 
когда поместное церковное  старейшинство делает выбор строить  отношения 
и связи, выстраивать себя под присмотром ресурсной церкви. Когда это 
происходит, руководство течет  в церковь. Команду из пяти Даров служения 
попросят говорить с командой старейшин, чтобы заложить основания и ДНК 
поместной церкви, так, чтобы видеть, как церковь укрепляется и движется 
туда, куда  нужно. 

В каждом из этих случаев именно поместная церковь является основным 
движителем (инициатором) отношений, а не команда ресурсной церкви. Мы 
абсолютно убеждены в том, что церковное управление должно исходить  от 
старейшин этой церкви - даже когда действует апостольское правление, по-
прежнему именно старейшины поместной церкви принимают решения об 
изменениях, и переносят эти изменения. Апостольское правление направляет 
церковь, но оно не превозносится над ней (не руководит ею сверху). Это 
основной принцип: подчинение − это всегда выбор подчиняющегося, а не 
что-то, навязанное ему другими. 

"Старейшины, которые руководят хорошо,  достойны двойной чести, 
особенно те, кто трудится в проповеди и учении". 1 Тимофею 5:17 
(современный перевод) 

Сила хорошего руководства 

Образ поместной церкви 

Общенациональный профсоюзный обозреватель из газеты Вашингтон пост 
недавно написал о бедственном положении белого носорога в Парке 
Пиланесберг, южноафриканском  заповеднике. По меньшей мере 39 из этих 
находящихся под угрозой исчезновения носорогов были найдены убитыми в 
их родной среде обитания, и предполагалось, что в убийствах этих 
замечательных животных были виноваты браконьеры. Однако при 
ближайшем рассмотрении было обнаружено, что все ценные рога носорогов 
остались нетронутыми. Пытаясь поймать убийц, надзиратели заповедника 
решили пометить оставшихся животных электронными маячками, чтобы 
отслеживать. В стратегически важных местах были установлены скрытые 
видеокамеры для сбора и записи доказательств. 
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Наблюдатели были поражены, обнаружив, что носорогов беспричинно  
преследовали молодые "бычьи слоны". Хотя это для них нехарактерно,  
слоны - подростки преследовали белых носорогов на большие расстояния, 
бросая в них палки и растаптывая до смерти. Почему эти слоны действовали 
так жестоко? Ответ, похоже, найден в решении, принятом 20 лет назад. 

Поскольку Национальный парк Крюгера не смог поддерживать постоянно 
растущее население слонов, чиновники парка решили перевезти некоторых 
из них в заповедник Пиланесберг. Слоны, слишком большие для 
транспортировки, были убиты, в том числе значительное количество 
взрослых самцов. В результате отсутствия зрелых особей-старейшин, без их 
влияния,  выросли слоны - убийцы носорогов. Смотрители парка и ученые 
обнаружили, что в отсутствие старших самцов эти молодые "бычьи слоны" 
страдали от повышенного уровня  тестостерона и становились все более 
жестокими. 

Чтобы сохранить популяцию белых носорогов, чиновники парка убили 
пятерых  самых агрессивных молодых бычьих  слонов, решив найти 
подходящее решение для этого нарушения  природного порядка. Смотрители 
парка решили ввезти на территорию несколько старших слонов, чтобы 
посмотреть, как они повлияют на оставшихся молодых самцов. Молодые 
быстро осознали, что они не соперники  более зрелым слонам. Старшие 
заняли свое место среди стада как отцы и воспитатели. 

Младшие, агрессивные слоны уже не могли навязывать свое, бесспорно, 
незрелое хулиганство. В конце концов, молодые слоны начали следовать за 
старшими. Стало очевидно, что они наслаждались этими новыми 
отношениями со старшими, более зрелыми самцами. Бывшие нарушители 
закона подчинились  новым правилам и вернулись к нормальному образу 
поведения слонов. С момента прибытия слонов-старейшин, не было 
сообщений ни об одном мертвом носороге. 

 Это притча о жизни в церкви. Отсутствие зрелого руководства в церкви 
приводит к аналогичным последствиям. Когда зрелые христианские мужчины 
и женщины не берут на себя ответственность, младшие, более энергичные и 
все же незрелые, захватывают места. Такие лидеры не подготовлены к 
задачам, стоящим перед ними. 

"Крик к духовным отцам и матерям" - Ларри Крейдер 
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Лидерство жизненно важно 

«Все поднимается или падает от лидерства». Джон Максвелл «Лидерство» 
имеет огромное значение для успеха любого предприятия, и церковь не 
исключение. К сожалению, в результате многовековых плохих примеров, 
неверного богословия и неправильной подготовки,  церкви зачастую 
испытывают недостаток в лидерских ресурсах. Мы искренне уверены в том, 
что церкви должны возглавляться квалифицированными, хорошо 
обученными старейшинами, которые облечены  мантией правления 
(авторитета) и лидерства, которые слышат Бога и которые способны 
выполнить Его стратегический план для их общины. 

Именно в контексте исправления и подчинения - Бог дал полномочия 
Царствия  мужчинам и женщинам, - мы должны понимать старейшинство. 
Старейшины - это те, кому Бог делегировал Свою власть, чтобы руководить 
Его Церковью. Это высокое и святое призвание. Старейшины - это те, через 
кого Правление Божие приходит в жизни людей. Старейшины представляют 
Отца для своей паствы. Они отвечают за отцовское попечение людей, 
находящихся под их опекой, так, чтобы они чувствовали себя любимыми, 
получали заботу, воспитывались (назидались) и дисциплинировались – так, 
чтобы в них могли  сформироваться характер и зрелость Христа. В нашей 
брошюре «Библейское старейшинство" более подробно говорится о характере 
и работе старейшин. 

Хотя мы не можем здесь обсудить все аспекты лидерства, мы хотим 
подчеркнуть  некоторые ключевые принципы, которые, по нашему мнению, 
являются важными в поместной церкви. 

Лидеры – это отцы 

Основной характер церкви как семьи означает, что руководство в церкви − 
это в первую очередь  отцовство и материнство, а не менеджмент 
(управление). Церковь состоит из людей - мы не являемся бизнесом или 
коммерческой организацией. Это не означает, что нам не придется делать 
трудный выбор, или что мы не сталкиваемся со сложными проблемами и 
неудачами в том, что мы делаем, но это означает, что  мы справляемся с 
этими ситуациями по-другому, и что отношение к людям, находящимся на 
нашем попечении, радикально отличается. 

В Библии часто используется иллюстрация детей, возрастающих во взрослую 
жизнь, как образ роста христиан. Например, автор послания к  Евреям 
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упрекает церковь, потому что «[хотя] у нас есть много, что вам сказать, но 
трудно объяснить, так как вы стали  тугими на слух. Ибо, хотя к этому 
времени вам  должно быть уже учителями, вам нужен кто-то, кто бы снова 
научил вас основным принципам  Слова Божьего. Вам нужно молоко, а не 
твердая пища, потому что каждый, кто живет  молоком, не готов к принятию 
учения о праведности, так как он еще младенец. А твердая пища − для 
зрелого, для тех, у кого есть  способности к различению, развитые 
постоянным упражнением в  различении  добра от зла ». (Евреям 5: 11-14). 

Как христиане, мы призваны вырасти  человеком зрелым, полностью 
выращенным, полноценным, в котором все есть. Лидеры, которых Бог ставит 
в нашей жизни, поставлены  облегчить этот процесс, и, как лидеры, мы несем 
ответственность за то, чтобы привести людей к зрелости. Священные 
Писания говорят нам, что «созданное ждет с нетерпением, когда откроются 
сыны Божии» (Римлянам 8:19). Мир буквально ждет настоящих сыновей и 
дочерей Бога − тех, кто вырос до зрелости и роста в результате того, что он 
был под опекой отца и научился дисциплине. 

Таким образом, лидерство – это, прежде всего, отцовство для тех, кто 
находится под нашей опекой, чтобы увидеть, как они достигают зрелости.  

Лидеры и последователи 

Чтобы в жизни человека  был процесс созревания, он должен быть 
последователем. Это может показаться очевидным, но это на самом деле 
очень нехарактерно для нашей культуры. Наша культура учит нас тому, что 
мы являемся хозяевами и господами нашей собственной судьбы, − что мы не 
должны кланяться никому. Поэтому, когда люди становятся христианами и 
присоединяются к нашим церквям, им очень редко удается понять, как это 
следовать за кем-либо! Как мы обсуждали выше в разделе о выравнивании, 
подчинение − это выбор поставить себя под уполномоченную Богом власть, 
чтобы увидеть Его благословение в нашей жизни. 

Людей в наших церквях нужно научить тому, как быть последователями. Им 
необходимо понять принципы исправления и авторитета; они должны 
увидеть благословения от  следования; они должны видеть сами, что имеют 
потребность в зрелости, исправлении, дисциплине и отцовском попечении. 
Мы должны и учить этому, и делать эти вещи, потому что иначе мы просто 
воспроизведем то, что имела западная церковь на протяжении веков: церкви, 
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полные людей, которые в большей степени являются служащими самим себе, 
а не подданными Царя. 

Специально подготовленные лидеры 

Лидеры не выскакивают в мир полностью подготовлеными. Даже те, у кого 
есть врожденные дары лидерства и харизмы, должны быть  соответственно  
подготовлены и развиты, прежде чем подойдут для  этой цели. Проблема 
многих церквей в том, что у них нет должным образом подготовленных 
лидеров, но обычно это происходит потому, что они не вкладывают время и 
энергию в обучение и развитие людей как лидеров. Мы подробно обсудили 
это в нашей брошюре о библейском старейшинстве. Таким образом, церквям 
должно создать культуру развития лидерства на каждом уровне церкви - от 
ячеечных групп до старейшинства. 

В Jubilee это означает, что фраза «воспроизвести себя» важна для каждого 
лидера в каждой ситуации. В нашей работе с детьми, подростками и 
молодыми людьми, мы учим их помогать тем, кто моложе, чем они. В нашей 
молодежной команде более старшие подростки и молодые люди 
подготовлены к тому, чтобы вести и направлять тех, кто в раннем 
подростковом возрасте. В наших ячеечных группах  мы стремимся заметить 
потенциальных ячеечных стажеров, которых можно было бы обучить вести 
собственную ячейку, через процесс ученичества и подготовки. Опытных 
лидеров ячеек поднимают, чтобы они могли присматривать за  группами 
ячеек и целыми зонами. Наши старейшины выросли за многие годы, как 
результат долгосрочных инвестиций в обучение и развитие лидерских 
качеств. Те, кто возглавляют церковь, созрели, они были очищены огнем, и у 
них  характер, который был проверен и сформирован так, чтобы они были 
готовы нести руководство в церкви. 

У Jubilee много отличных лидеров, но это не произошло по воле случая. Это 
было основополагающим принципом для нас с того самого момента, когда 
ресурсная церковь была основана в 2000 году, и принципы умножения и 
роста привели к тому, что теперь у нас есть много квалифицированных 
людей, лидеров в теле Церкви. 

 22



Лидеры приносят направление 

По определению, лидеры приносят направление любому предприятию. «Если 
вы не знаете, куда идете, то никакая дорога не приведет вас туда». Лидеры 
приносят направление различными способами: 

•  Устанавливая четкое видение. Руководители должны представить своим 
людям четкую картину будущего, которая рождает энтузиазм. Куда вы 
направляетесь, и что необходимо, чтобы добраться туда; как этого достичь? 

 • Установление четких этических норм. Лидеры отвечают за  "ДНК" своей 
церкви -  то есть за основные ценности и принципы, которыми вы 
пользуетесь. Это включает в себя такие вещи, как создание культуры 
лидерского развития и создание чувства семьи и веселья. 

• Осуществление коррекции (Исправление). Многим церквям не удается 
исправить в людях нечестивое поведение и привычки. Один из способов, 
которым мы поддерживаем четкое руководство и этос (то есть систему  
этических принципов) − это бросать вызов тем, кто подрывает его эгоизмом и 
незрелостью. Мы осуществляем коррекцию, с тем, чтобы обеспечить чистоту 
нашего видения и этоса. 

Лидерство имеет решающее значение для успеха любой церкви. Плохо 
оснащенные, неправильно обученные лидеры являются основной причиной 
распада, разобщенности и разрушений, которые мы видим в поместных 
церквях. Мы должны согласиться взять на себя руководство, а затем 
подготовить тех, кто находится в наших церквях, научить их следовать и 
затем самим стать лидерами, если мы хотим осуществить цели Бога для 
наших общин. 

Зрелость и единство 

На протяжении всей истории единство было самой большой проблемой 
церкви. То, о чем Иисус молился больше всего, прежде чем Он оставил нас, 
это было той областью, откуда затем пришла самая большая атака и 
проблемы. Иисус знал, что единство является жизненно важным ключом к 
успеху церкви. Если люди в нашей местной общине разобщены и не 
единодушны, тогда наша церковь будет слабой и неэффективной − это 
очевидно. 

Апостол Павел развивал тему единства в своем письме к Ефесянам. В главе 4 
он решительно объединил идею единства с понятием зрелости: насколько 
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люди становятся зрелыми во Христе, настолько они способны доказать 
единство. Незрелые люди разобщены; но зрелые люди имеют единомыслие. 

И Он дал апостолов, пророков, евангелистов, пастырей и учителей, чтобы 
подготовить святых к делу служения, чтобы созидать тело Христово, пока мы 
все не достигнем единства веры и познания Сына Божия, в зрелого мужа, в 
меру полноты Христа, чтобы мы не были больше  детьми, бросаемыми туда и 
сюда волнами и увлекаемыми всяким ветром учения, человеческой 
хитростью, и хитроумием в  обмане. Но нам должно, говоря правду в любви, 
всеми путями возрастать в Него, Того, Кто является Главой, во Христа, от 
которого все тело, присоединяемое и удерживаемое вместе каждым 
соединением,  которым оно скреплено, когда каждая часть работает 
правильно, и  заставляет тело расти, так, что оно созидается в любви. 
Ефесянам 4: 11-16 

Работа служения  подготовки лидеров заключается в том, чтобы привести 
людей к зрелости, и ключевым элементом этого является «единство веры ... 
говорить правду в любви». 

Мы можем видеть эту взаимосвязь между зрелостью и единством на примере 
наших детей. Одним из первых слов, которые узнали мои малыши, было 
«Мое!» Когда они были маленькими, все было сосредоточено на них и на 
том, чего они хотели. Они мало интересовались потребностями или 
желаниями других людей и были сосредоточены на своих собственных 
желаниях. По мере того, как они росли, нам нужно было учить их уважать 
окружающих  и думать о других (а это нелегкая задача с  подростками!) 
Наши взрослые дети теперь гораздо лучше понимают других людей и даже 
начинают вкладывать в следующее поколение через свою карьеру и 
жизненные выборы. Зрелость привела к единству - и именно так Бог 
собирался действовать. 

Незрелые верующие 

Незрелость разрушает жизни и церкви. Если бы мы могли указать на одну 
главнейшую проблему, лежащую в корне большинства проблем, стоящих 
перед церковью в нашей стране, то вот что это: верующие не выросли до 
зрелости и продолжают вести себя как избалованные дети. История Церкви 
усеяна расколами, разногласиями и разделениями, которые на протяжении 
веков вызвали неописуемый урон. И даже внутри поместных церковных 
органов есть разделение и раздор. 
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Сплетни, клевета, злословие и оскорбления являются обычным делом. Из 
церковных лидеров, читающих эту брошюру, мало найдется таких, которые 
не сталкивались с тем, что члены их паствы вышли из церкви из-за 
несогласия или разобщенности, обижаясь из-за какой-либо проблемы. 
Небезопасность, ревность и сравнение часто изобилуют среди лидеров, это 
ранит людей и повреждает жизни тех, кого они возглавляют. Опять же, 
многие из нас слышали и про опытных лидеров, поведение которых вызвало 
разрушение и разделение в жизнях их людей. Библия полна наставлений, как 
избежать  такого поведения "Поэтому избавьтесь от всякой злобы и всякого 
обмана, лицемерия, зависти и клеветы всякого рода". 1 Петра 2: 1 

"Тот, кто скрывает ненависть, имеет губы лживые, и тот, кто произносит 
клевету, является безумцем". Притчи 10:18 

"Пусть всякая горечь, гнев и злоба, крик и клевета будут убраны от вас, 
вместе со всяким коварством". Ефесянам 4:31 

"Ибо из сердца исходят злые мысли, убийство, прелюбодеяние, сексуальная 
безнравственность, воровство, лжесвидетельство, клевета". Матфея 15:19 

"Не говорите зла друг другу, братья. Тот, кто говорит против брата или кто 
судит своего брата, говорит зло против закона и судит закон. Но если вы 
судите закон, вы не исполнитель закона, а судья". Иакова 4:11 

Навыки к зрелости 

Как лидеры, мы должны учить наших людей тому, что такое поведение 
неправильно, и как противостоять такому, если это происходит, и как затем 
привести людей к новым способам мышления и поведения, тем, которые 
соответствуют Писанию. 

"Когда я был ребенком, я говорил как ребенок, я думал, как ребенок, я 
рассуждал как ребенок. Когда я стал мужчиной, я бросил детские пути". 1-е 
Коринфянам 13:11 

"Братья, не будьте детьми в своем мышлении. Будьте младенцами во зле, но в 
своем мышлении созревайте". 1-е Коринфянам 14:20 

"Ибо, хотя к этому времени вы должны быть учителями, вам нужно, чтобы 
кто-то снова научил вас основным принципам слова Божьего. Вам нужно 
молоко, а не твердая пища, потому что каждый, кто живет молоком, еще не 
научен словом праведности, так как он еще ребенок. Но твердая пища – для 
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тех, кто зрелые, для тех, кто имеет  способности к различению, развитые 
постоянной практикой отличать добро от зла". Евреям 5: 12-15 

"Пусть те из нас, кто зрелый, думают таким образом, и если в чем-либо вы 
думаете иначе, Бог откроет это и вам". Филиппийцам 3:15 

"Его мы провозглашаем, предупреждаем всех и учим всех со всякой 
мудростью, так, чтобы мы могли представить всех зрелыми во Христе". 
Колоссянам 1:28 

Подготовка святых в этом плане должна сочетать в себе обучение и 
исправление поведения. Мы учим людей этим истинам, но мы также 
разбираемся с незрелостью и разобщенностью, когда мы их наблюдаем. 
"Голая теория" не подходит - мы должны также дисциплинировать и пасти  
людей так,  чтобы их поведение изменилось. 

У нас принят принцип "нулевой терпимости" к разделениям среди верующих 
в церкви Jubilee. Если мы слышим какой-либо негативный разговор о 
прихожанах или лидерах, мы сразу же противостоим этому. Не один раз 
случалось, что, когда один из членов начинал жаловаться лидеру на  другого 
человека, лидер тут же звонил тому лицу и просил приехать, а затем обе 
стороны разбирались с обидами прямо при нем. Удивительно, как быстро 
такое дисциплинирование наводит порядок в  отношениях людей и 
разбирается с их готовностью сплетничать или клеветать на других! 

Благословение единства 

"Вот, как хорошо и приятно, когда братья пребывают в единстве! Это как 
драгоценное масло на голове, бегущее вниз по бороде, на бороду Аарона, 
спускаясь на воротник его одежды! Это как роса Ермонская, которая падает 
на горы Сиона! Ибо там Господь повелел быть благословению, жизни 
навеки". Псалом 133: 1-3 

Зрелость становится видна через порядок Царства в нашей жизни, семьях, 
церквях, городах и нациях. Если церковные лидеры не готовы бороться с 
незрелостью в своей жизни и жизни своих людей, они никогда не увидят того 
благословения, которое Бог хочет излить, потому что их люди не смогут 
справиться с ответственностью за это благословение в отношении к Богу. 
Когда Божье благословение течет в церкви , они становятся 
"электростанциями", производящими спасение и изменение своего местного 
сообщества. Однако если члены этой церкви не будут зрелыми, они не смогут 

 26



справиться с этим уровнем ответственности, и благословение Бога будет 
потрачено впустую, потому что не приведет к долгосрочным изменениям. 

Псалмопевец говорит, что туда, где  братья живут в единстве,  приходит 
благословение. Там, где  семья Божья живет жизнью Царства и привержена 
Ему,− там благословение Божье течет, и общины меняются с помощью 
Евангелия Царства. Создание зрелых учеников через обучение, тренировку, 
обтесывание и проверку—это  основная задача, если мы хотим стать 
движущей силой перемен, такими, какими  Бог хочет нас видеть. 

Единство рождается от зрелости и разрушается незрелостью, так что для нас 
как лидеров церквей, наш путь к единству − это  вырастить зрелых учеников, 
которые могут хорошо справиться с ответственностью. 
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ГЛАВА 4 
Четыре роли поместной церкви 
Чтобы помочь понять, как функционирует здоровая поместная церковь, 
полезно использовать четыре иллюстрации, демонстрирующие разные роли, 
которые выполняет церковь. Каждая из этих ролей важна, и, на наш взгляд, 
когда какая-либо из них либо игнорируется, либо чрезмерно подчеркивается, 
церковь ослабевает. Каждая из четырех должна оставаться в равновесии и 
дополнять остальных.  
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Семья 

Для нас, христиан, основное состояние для общения с Богом − это как с 
Отцом. Иисус показал нам жизнь Сына и постоянно ссылался на Свои 
взаимоотношения с Отцом Небесным. Новый завет разрушил препятствия, 
разделявшие нас от Отца, так что теперь мы ходим не только в обновленной 
жизни, но и в новых отношениях с Ним: как сыновья. 

Павел говорит римлянам, что «вы не приняли дух рабства, чтобы вернуться в 
страх, но вы получили Дух усыновления в качестве сынов,  Дух, которым мы 
взываем: « Авва! Отец!» Сам Дух свидетельствует нашему духу, что мы дети 
Божьи» (Римлянам 8: 15-16). 

Божье намерение состоит в том, что дети должны расти и становиться 
зрелыми в семье. Рост количества семей с одним родителем, где  один 
родитель уходит, и ущерб, нанесенный традиционному пониманию семьи в 
мире в целом, − это демоническое нападение на характер и природу Бога - это 
не отражает Его сердце. 

Когда речь одет о  воспитании зрелых христиан  huios (с греческого - зрелые 
сыны Бога),  верен тот же принцип. Божье намерение состоит в том, чтобы  
воспитание и высвобождение сыновей и дочерей происходило в семье: 
домоправительство. Несколько раз в Новом Завете церковь упоминается с 
использованием греческих слов oikos или oikeios, что означает буквально 
"домашнее хозяйство Бога", то есть в более широком смысле семья и все, что 
относится к этому. 

"Я надеюсь вскоре прийти к вам, но я пишу вам эти вещи, чтобы, если я 
задержусь, вы бы знали, как следует вести себя в хозяйстве Бога, которое 
является церковью Бога живого, столпом и опорой истины". 1 Тимофею 3: 
14-15 

"Ибо пришло время для суда начаться в доме (хозяйстве) Божием; и если это 
начнется с нас, каков будет результат для тех, кто не подчиняется Евангелию 
от Бога?" 1 Петра 4:17 

"Итак, как только у нас есть возможность, сделаем добро всем, и особенно 
тем, кто принадлежит к домохозяйству веры". Галатам 6:10 

"Итак, вы перестали быть чужими и чуждыми, но вы сограждане  святым и 
члены хозяйства (семьи) Бога. Ефесянам 2:19 
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Эта, казалось бы, простая мысль, возможно, является одним из самых 
реформационных принципов построения сильной поместной церкви. 
Понимание церкви как семьи Бога приводит к изменениям на каждом уровне 
церкви, и оно создает чувство общности в организме, которое привлекает и 
удерживает людей как ничто иное. 

Семья обеспечивает принятие (принятость, принадлежность) 

Люди отчаянно хотят принадлежать. Во все более разрушенном мире многие 
люди живут как индивидуалисты, без каких-либо крепких взаимоотношений. 
В результате они одиноки и разъединены - оба аспекта грехопадения. Библия 
говорит, что Бог - это тот, кто «одиноких вводит в семьи» (Псалом 68: 5-6). 
Его намерение заключалось в том, чтобы люди были правильно связаны друг 
с другом. 

 Церковь является его средством для удовлетворения этой глубинной 
потребности людей. Мы предназначены быть Его семьей, приветствуя, 
приглашая, поощряя и поддерживая тех, кто стал частью нас. Семья это что-
то неупорядоченное, но замечательное − люди находятся на разных этапах 
развития и зрелости, но это и есть часть удовольствия. Младенцы и 
маленькие дети могут быть беспорядочными и разрушительными, но их 
невинность и смех − это радость. Подростки могут быть несговорчивыми и 
спорщиками, но есть что-то великое в том, чтобы видеть, как мальчик 
становится молодым человеком, а девушка − женщиной. Увидеть пожилых 
членов церкви, заботящихся о молодых и передающих им свою мудрость  − 
это драгоценная вещь. Эти иллюстрации не о нашем физическом возрасте, но 
о нашей духовной зрелости. Старый человек может быть младенцем во 
Христе, а молодой может быть зрелым верующим. 

Семья обеспечивает безопасное место для роста и созревания людей. Они, 
безусловно, приняты, но по пути их характер обтачивается и формируется, 
так что они становятся зрелыми и ответственными, способными 
поддерживать других членов семьи. 

Семья ободряет и поддерживает друг друга 

Члены семей вдыхают жизнь друг в друга. Они говорят слова жизни, 
надежды, поддержки и созидания друг друга. Негативизм разрушает 
семейную жизнь. Семья должна быть надежным местом, где вы в 
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безопасности, покрыты и защищены. Грубые, резкие слова повреждают 
семью. 

Я побуждаю своих детей поддерживать друг друга. Было интересно 
наблюдать за тем, как, по мере того как дети росли, младшие члены семьи 
оставались в контакте с нашей старшей дочерью, когда она уехала в 
университет. Они постоянно общались по Скайпу или через  Фейсбук, 
обменивались письмами и даже ездили к ней. Они хотят посещать 
выступления друг друга или школьные постановки; они хотят участвовать в 
жизни друг друга и обеспечивать, чтобы каждый член семьи преуспевал. Мой 
младший сын полон энтузиазма, и он – монстр по обнимашкам. Всякий раз, 
когда я возвращаюсь домой с работы, то, несмотря на то, что он подросток, я 
получаю крепкое объятие "добро-пожаловать-домой", которое является для 
меня большой поддержкой. 

Никогда не недооценивайте силу поощрения - люди будут расти только в 
любящей среде и в безопасной атмосфере. 

Семья объединена сердцем и разумом 

Евангелие - это гармония и мир. Есть могущество в том, чтобы стоять вместе 
в согласии друг с другом - это делает нас огромной силой. Наши физические 
семьи должны быть в единстве, и такими же должны быть наши духовные 
семьи. Дьявол всегда ищет способы разделить нас и отделить друг от друга, 
поэтому работа над единством жизненно важна. 

В моей семье, когда кого-то нет, то его нам не хватает,  независимо от того, 
сам ли я путешествую за границей, дочь в университете или мой сын в 
школе. То же самое должно быть в отношении нашей церковной семьи. Вас 
должно не хватать, когда вас там нет. Единство не приходит только от того, 
что вы живете под одной крышей - если мы действительно едины в семье, мы 
все равно будем помнить друг друга, даже когда не видимся. Например, 
Майкл часто уезжает, но мы поддерживаем связь через смс и по электронной 
почте. Единство не зависит от географии, оно в наших сердцах. 

Разобщенность стоит как барьер между нами и создает соответствующую 
атмосферу. Если есть проблема, нам нужно быстро ее решить и снова 
поладить. 
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Семья празднует вместе 

Когда наша семья что-то празднует вместе, то нет смысла «быть обязанным 
делать что-то». Мы оставляем за собой право "быть смешной семьей", и 
поверьте мне, мы часто бываем смешными! Когда мы встречаемся с семьями 
моих сестер, это становится еще более смешным! Добавьте к этой смеси 
наших близких друзей и семьи из церкви, и объем еще увеличивается. Мы 
отмечаем дни рождения - но мы также устраиваем праздники просто потому, 
что нам этого хочется! Это часть того, что делает нас  живыми! 

Создание замечательных воспоминаний − одна из лучших вещей, которые мы 
можем дать нашим детям. Иисус пришел, чтобы дать нам жизнь в изобилии − 
в полной мере. Если вы будете входить в семью церкви Jubilee, то у вас точно 
будут отличные воспоминания. Когда мы строим жизнь, проживая ее 
моменты вместе, мы созидаем общность и единство. 

«Цель вора − украсть, убить и погубить. Моя цель − дать им богатую и 
удовлетворяющую жизнь ». Иоанна 10:10 (NLT) 

Это «проживание  жизни» развивается в наших тесных взаимоотношениях − 
на уровне ячеек в главной, базовой  части церковной семьи - и на наших 
воскресных торжествах, где мы часто говорим: «Мы здесь сегодня, чтобы 
быть семьей, собранной вместе». Научитесь веселиться! Неужели вор украл 
нашу способность жить полноценной жизнью? Иисус хочет дать нам богатую 
и удовлетворяющую жизнь. 

Семья растет и созревает вместе 

Здоровая семья должна пройти через все стадии сыновства от ребенка до 
зрелого сына и отца. 

Мои дети все на разных этапах жизни. И я благодарю Бога за то, что у меня 
нет четверых детей в подгузниках! Каждый из них находится в разной поре - 
и мы радуемся этой поре года, но им нужно двигаться вперед, иначе появится 
нездоровое напряжение, которое затормозит  семейное развитие. С каждым 
новым этапом приходит новая мера ответственности, и если семья не берет 
свою ответственность, то кто-то  другой должен принять эту нагрузку. 

Нам нужно обучать и оснащать наших детей, если мы хотим, чтобы они 
росли и созревали. Это не случается само по себе - мамы и папы должны 
быть готовы и полны решимости снаряжать и тренировать. 
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«Когда я был ребенком, я говорил и думал и рассуждал как ребенок. Но когда 
я вырос, я бросил детские вещи ». 1-е Коринфянам 13:11 

Цена того, чтобы быть семьей 

• Чтобы принадлежать к семье, вы должны убрать  барьеры и стать 
уязвимыми. Честность и прозрачность − это непросто. 

• Чтобы поощрять и поддерживать  друг друга, мы должны думать не только 
о себе. Прикройте свой рот (будьте осторожны со словами). Будьте добрым. 
Сделайте больше, чем вы обязаны делать. 

• Чтобы объединяться  сердцем и умом, нужно откладывать в сторону свои 
личные предпочтения, расписание своего дня и свои желания, ради более 
широкой перспективы. Быть быстро прощающим и решать конфликты. 

 • Чтобы праздновать семьей, мы должны строить сообщество, 
"ориентированное на жизнь". Вы должны планировать веселье в своем мирке 
-  это не всегда «само случается!» Это означает "вложить время, чтобы 
вернуть время" (получить его обратно). Пусть будет приоритет веселья в 
вашей жизни! Чтобы вы могли прийти в веселую, полную радости ячейку 
или на праздник, другие вложили себя: они приложили усилия к тому, чтобы 
мыслить творчески. 

• Чтобы расти и развиваться как семья, нам нужно быть готовыми взять на 
себя новую ответственность на каждом этапе. Откажитесь от излишнего 
комфорта и убедитесь, что вы продвигаетесь вперед. Противостаньте тому, 
что мешает, зная, что это делает вас на один шаг ближе к зрелости. 

Вот какова плата, но награды вечны. Узнайте, что значит жертвовать собой 
ради большой цели. Быть здоровой семьей дорогого стоит: требуется время, 
посвященность и готовность быстро прощать, но преимуществ намного 
больше, чем цена! 

Важность гостеприимства 

Одним из важнейших аспектов практического построения семьи является 
обеспечение того, чтобы в церкви было правильное понимание 
гостеприимства. Библия ясно говорит о том, что, как Божий народ, мы 
должны иметь открытые дома и открытые жизни, чтобы достичь  других. 
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"Вносите вклад в потребности святых и стремитесь проявлять 
гостеприимство". Римлянам 12:13 

"Так как тот, кто надзирает, как управляющий Бога, должен быть без упреков. 
Он не должен быть высокомерным, или вспыльчивым, или пьяницей, или 
жестоким или жадным до выгоды, но быть гостеприимным, любителем 
д о б р о го , с хо р ошим с ам о ко н т р ол ем , ч е с т ным , с в я тым и 
дисциплинированным". Титу 1: 7-8 

"Не пренебрегайте проявлением гостеприимства к незнакомцам, потому что 
через это некоторые из них принимали в гости ангелов". Евреям 13: 2 

Важно отметить, что эти инструкции  не только для женщин – как минимум 
одна из них, должно быть,  обращена только к мужчинам! Это не роль только 
женщины − оказать гостеприимство или открыть дом, это роль каждого 
человека в церкви – делиться жизнью с другими людьми. 

Хотя гостеприимство не ограничивается только едой, оно часто все же 
связано с приемом пищи. Показ гостеприимства − это забота о потребностях 
другого, и эти потребности часто включают в себя пищу и напитки. Древние 
знали, как быть таким гостеприимными по отношению к  путешественникам 
и родственникам (Быт. 18: 3-8, 19: 2-3, 24:31). 

Однако, хотя такие вещи важны, гостеприимство - это скорее отношение 
сердца, чем качество питания! Речь идет о том, чтобы проявить любовь и 
Божью доброту к другим, делясь с ними нашими жизнями и домами. Когда 
Иисус пригласил сам себя в дом Закхея, было сказано, что Закхей сошел с 
дерева и «принял Его с радостью» (Луки 19: 6). Это было не тяжело, но 
радостно, пригласить Иисуса на чай! 

Петр призывает нас проявить гостеприимство друг к другу на практике: 

"Прежде всего, продолжайте любить друг друга искренне, потому что любовь 
покрывает множество грехов. Покажите гостеприимство друг другу без 
недовольства. 1 Петра 4: 8-9 

 Любовь очень важна - нам нужно иметь в наших сердцах любовь Божью к 
другим. Однако он также призывает нас сделать это без недовольства и 
ворчания. Почему так? Гостеприимство имеет стоимость. Мы должны 
вкладывать свое время, отказаться от нашей конфиденциальности, 
поделиться своими ресурсами и, возможно, на какое-то время смириться с 
развороченной гостиной! Однако,  иметь Божье сердце - это проявлять 
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любовь к людям и принимать  их в наши жизни. Взращивать атмосферу 
гостеприимства в наших церквях так важно. 

Важно, чтобы все чувствовали, что могут принять участие в гостеприимстве. 
Чтобы быть  гостеприимным, не обязательно устраивать  ужин из трех блюд, 
особенно если время и пространство не позволяют. Дело не в том, чтобы 
показывать наши кулинарные таланты, но в том, чтобы делиться своей 
жизнью с другими. Так что мило попить с кем-то кофе с пирожным − это 
гораздо ценнее в глазах Бога, чем дать профессионально выполненный, но 
холодный и клинически стерильный ужин на двенадцать персон. 
Гостеприимство - это любить Иисуса и любить людей, а не впечатлять 
других. 

Новое поколение 

И наконец,  важно, что семейный характер церкви напоминает нам, что мы  
существуем не для себя, но также и для тех, кто будет следовать по нашим 
стопам. Образы семей, отцов и матерей подразумевают одну важную вещь: 
присутствие детей, то есть поколения, которое следует за нами. В качестве 
родителей мы несем перед нашими детьми, как духовными, так и 
физическими, ответственность − хорошо их воспитать и оставить после нас 
наследников и наследство. 

Как церковь, мы стремимся строить для следующего поколения, а не просто 
для того, чтобы наше собственное поколение знало благословения Бога. Мы 
инвестируем в недвижимость, ресурсы, в долгосрочные программы и 
стратегии, которые переживут нас и которые могут быть переданы 
следующему поколению, чтобы они могли идти дальше нас. 

Например, некоторые здания и объекты, которые мы имеем в церкви, 
заложены. Но мы твердо намерены выплатить эти ипотечные кредиты, чтобы 
следующее поколение получало выгоду от этого имущества, не оплачивая 
его. Мы абсолютно преданы делу взращивания лидеров для следующего 
поколения, вся философия служения нашей церкви построена вокруг этого. 
Наша молодежь, даже в возрасте 11 и 12 лет, начинает помогать в служении 
детям. Наши старшие подростки ведут младших детей, обучаются и 
наставляются в лидерстве, а также получают возможность служить в церкви, 
которую они,  может быть, когда-нибудь возглавят. Мы вложили 
значительные средства в конференции для молодых людей в возрасте от 
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двадцати и тридцати лет, чтобы они могли быть вдохновлены, получили 
видение  и мотивацию для работы Божьей. 

Если наши церкви построены только для " здесь и сейчас", тогда через 
тридцать или сорок лет они будут исчезать и падать. Если мы осознанно 
строим для следующего поколения, мы увидим, как миссия церкви 
расширяется и укрепляется на протяжении десятилетий и даже столетий. 
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Армия 
Хотя церковь − это семья, место любви, принятия и роста, это также армия − 
место войны, прорыва, и тяжелой работы. Эти два аспекта являются одной из 
бинарных истин в Библии - истины, которые кажутся противоположностями, 
но, когда они находятся в сопряжении друг с другом, то обеспечивают 
идеальную картину. Это то же самое, что и Библия, описывающая Бога как 
Отца и Царя или Иисуса как Альфа и Омега, Льва и Агнца. 

В христианской жизни существуют разные времена года - время обучения, 
время битвы, времена существования семьи. Нам нужно научиться различать 
такие сезоны и, как сынам Иссахаровым, нам нужно понять времена (1 
Паралипоменон 12:32). 

Есть много мест в Писании о том, чтобы быть в битве: 

"Хотя мы живем в этом мире, мы не ведем войну так, как этот мир. Оружие,  
которым мы сражаемся, - это не оружие мира ..." 2 Коринфянам 10: 3-5 

"Наконец, будьте сильными в Господе и в силе его могущества. Возложите на 
себя всю броню Бога, чтобы вы могли противостоять планам дьявола. Ибо мы 
не боремся против плоти и крови, но против правителей, против властей, 
против космических сил над этой нынешней тьмой, против духовных сил зла 
в небесных местах. Поэтому возьмите всю доспехи Бога, чтобы вы могли 
выдержать в злой день и, сделав все, твердо стоять. Итак, встаньте, завязав 
пояс истины и наложив нагрудник праведности и, как обувь для ног ваших, 
обуйте готовность, данную Евангелием Мира. Во всех обстоятельствах 
поднимайте (прикрывайтесь)  щит веры, с помощью которого вы можете 
погасить все пылающие стрелы лукавого; и возьмите шлем спасения, и меч 
Духа, который есть слово Божие". Ефесянам 6: 10-17 

"Будьте бдительны и трезвы. Ваш враг дьявол рыскает, как рыкающий лев, 
ищущий кого-то, чтобы пожрать". 1 Петра 5: 8 

В пророчестве Иезекииля (Иез. 37: 1-14) пророк видит, что огромная долина 
сухих костей становится могущественной армией, когда Дух Господень 
дышит на них. Это картина церкви: как Христос делает нас живыми в Нем и 
соединяет нас друг с другом в одну семью, так мы становимся 
могущественной армией с Ним. 

Когда церковь действует как армия, она выступает против  дела лукавого и 
начинает заявлять права  на землю, которую он взял от нее. Она начинает 
выступать против несправедливости, решать социальные проблемы и 
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исцелять болезни, влиять Царством в своем маленьком или крупном городе. 
Вот цель Бога − чтобы Его церковь была сильной и могущественной - 
слишком сильной, так, чтобы врата ада не могли противостоять ей. 

Существует множество характеристик церкви как армии. 

Армия слушает голос командира 

В битве самый главный голос – это голос командира. Мы −Его Церковь− если 
не услышим голос Учителя над суматохой и звуком сражения вокруг нас, то 
мы будем слепыми, неуверенными в следующих шагах и в правильности 
направления. Если мы замечтались или слушаем другие голоса, мы не 
сможем расслышать Его повеление и участвовать в достижении Его цели. 
Когда звучит труба или лев ревет, мы должны быть готовы! 

В церкви - армии тоже есть делегированные Богом командиры − в виде 
старейшин и лидеров, которым Бог дает стратегию и откровение для 
сражений, с которыми мы сталкиваемся. Нам нужно слышать их голос и 
подчиниться их власти, чтобы мы могли победить в битве. 

Быть в центре сражения это может быть страшно, но есть реальное чувство 
безопасности и комфорта, когда мы знаем, что рядом с нами целая армия. 
Кроме того, поскольку мы подчиняемся благочестивому руководству, мы 
покрыты и защищены – с нас как отдельных людей давление снимается. 

Армия отобрана и проверена 

Когда  готовят к бою солдатов спецподразделений, их ставят под невероятное 
давление и подвергают огромному физическому и умственному стрессу. Этот 
режим подготовки с высоким давлением предназначен для того, чтобы 
приучить их к мгновенному повиновению своему командиру, а также 
раскрыть и разобраться с любым психическим или физическим недостатком, 
которые могли бы подвести их в разгар битвы. 

То же самое относится к Божьему народу, к церкви. Нам нужны люди, 
которые были испытаны огнем и прошли через этот процесс, став 
усовершенствованными и зрелыми. Один из самых больших уроков, которые 
мы выучили, насаждая церкви на протяжении многих лет, − о том, насколько 
важно убедиться, что команда была испытана. Хорошее лидерство − это 
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гораздо больше, чем харизматическая личность − нам нужно точно знать, как 
люди будут реагировать под давлением. 

Священные Писания описывают множество  испытаний от Бога: 

• Бог испытал Иова: он пережил невообразимые трудности, но в конце этого  
получил большее откровение о том, кто такой Бог. 

• Бог испытал Авраама − он пережил годы ожидания и должен был быть 
готов пожертвовать тем, что он ожидал все это время, но Он стал Отцом 
Израиля, описанным как праведник. 

• Бог испытал Давида − он ежедневно боялся за свою жизнь, и долгие годы 
скрывался в пещерах и земляных ямах, но Бог дал ему обещание победы, и 
он стал одним из самых успешных царей Израиля. 

Проверка выявляет сильные и слабые стороны, чтобы их можно было 
обтесать и исправить до битвы, в которой Бог хочет, чтобы мы для Него 
победили. 

Армия учит дисциплине 

При ведении войны речь не идет об удобстве или желании. В армии мы 
учимся жертвовать  собой, и часто случаются жертвы, а иногда и гибель. 

Дисциплина требует немедленного реагирования. "Немедленно (тотчас же)" 
− это обычное слово в Библии. У моих детей есть ряд способов, в которых 
они откладывают послушание: «Мне просто нужно ...» или «через минуту» 
или «когда мне это нравится». Но отсроченное послушание - это 
непослушание. 

Немедленно (тотчас же): 

• Иаков и Иоанн покинули лодку и последовали за Иисусом (Матфея 4:20) 

• кровотечение у женщины прекратилось (Марка 5:29) 

• человек был очищен от проказы (Марк 1:42) 

• Иисус понудил учеников войти в лодку после насыщения 5000. Они не 
сидели, хлопая друг друга по спине - впереди было еще больше испытаний 
(Иисус шел по воде - Марка 6: 45) 

Дисциплинированный человек понимает и порядок, и нужное время. 
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Хотя церковь действует как семья, это не означает, что в ней  нет порядка. 
Если задача должна быть выполнена, то порядок и структура для этого очень 
важны. Поэтому Бог назначает лидеров, руководство которых мы должны 
соблюдать; Он дает стратегии, планы, структуры и программы, которые мы 
должны соблюдать, чтобы выполнить видение и достичь намеченной цели. 

Как указывает автор Экклезиаста, есть время для всего (Еккл. 3: 1-8). Время 
смеяться и время плакать; время убивать и время исцелять; время молчать и 
время говорить. Дисциплина учит нас времени - она помогает нам понять, 
что и когда должно произойти, и быстро отреагировать, когда это нужно. 

Личная дисциплина ведет к корпоративной дисциплине. Люди в наших 
церквях должны научиться личной дисциплине в таких областях, как: 

• Чтение Слова - хотите ли вы этого или нет ... Враг знает наши слабости и 
будет нацелен на эти области. Слово является единственным наступательным 
оружием в списке духовных доспехов в послании к Ефесянам 6глава. 

• Молитва − растет в личных отношениях с Богом, и когда молимся за других 
людей 

• Искать Божьей воли для нашей жизни. 

• Преданность и построение семейных отношений − родственных / 
церковных / ячеечных. 

• Поддерживание благочестивых дружеских и ответственных отношений  

• Разобраться с апатией и пассивностью 

Армия ходит в единстве 

Когда солдат обучают маршировать по плацу, они учатся двигаться как 
единое целое. Когда они впервые начинают этому учиться, они представляют 
собой разрозненную группу людей, которые не могут идти в ногу и часто не 
успевают друг за другом. Но, к концу своей базовой подготовки, на параде 
они маршируют мимо своего командира в полном единстве и абсолютно 
одновременно. 

Церковь должна научиться единству: маршировать как одно тело. Когда нам 
нужно действовать как армия, то не время обсуждать или высказывать свое 
мнение или предпочтения (мы можем это сделать, когда будем семьей). В 
разгар битвы критически важно чувствовать себя частью работы хорошо 
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смазанной машины, объединенной целью защитить наших людей и 
уничтожить врага. 

Единство - это то, что враг больше всего хочет уничтожить. Последняя 
молитва Иисуса на земле (Иоанна 17) была о нас как Его народе, и именно о 
том, чтобы Его последователи были едины. 

• защити их, чтобы они были едиными, как мы едины ... (стих 11) 

• защити их от лукавого ... (стих 15) 

• чтобы они были такими, какими мы едины ... чтобы их можно было довести 
до полного единства ... (стих 22-23) 

Если сатане не удается разобщить тело церкви (давайте посмотрим правде в 
глаза, к сожалению, ему обычно это удается), то он будет стремиться создать 
разобщенность между церквями в городе или регионе. Разногласия или 
обиды  зачастую как нарывы, не заживают в течение многих лет,  вызывая 
появление бессильных поколений (поколения нулевого воздействия). 
Покаяние и прощение – это должно быть нашим оружием ведения войны, 
чтобы враг не выиграл ни одного дня в наших городах. Этого можно 
достигнуть  по мере того, как лидеры станут зрелыми, и отложат свою 
неуверенность, дух соперничества и сравнения, для большей пользы своего 
города и региона. 
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Больница 
Когда люди становятся христианами и присоединяются к церкви, они не 
теряют все связи со своими прошлыми привычками, проблемами и их 
причинами. В сам момент спасения они рождаются заново как младенцы во 
Христе, но затем происходит процесс роста и изменения, который должен 
пройти и закончиться в их жизни до того, как они станут зрелыми и 
полноценными сыновьями, в которых нет недостатка ни в чем, и которые 
готовы быть высвобожденными в мир, готовы  служить. Именно здесь 
церковь должна действовать как больница − место исцеления, приносящее 
цельность, помогая людям избавиться от багажа прошлого и упорядочить 
свою жизнь под Божьей помощью. 

Когда люди не являются цельными, они, как правило, оказывают на других 
негативное влияние, а не положительное. «Раненые люди ранят людей», как 
говорится. Когда у нас есть нерешенные, слабые области  в нашей жизни, 
тогда мы являемся помехой – на нас невозможно положиться, и мы не можем 
надежно выражать сердце Отца другим людям. 

Целостность заключается в том, чтобы все части нашей жизни находились на 
своих местах и функционировали хорошо. «Цельный» человек − зрелый 
христианин − будет иметь следующие характеристики: 

• он будет духовно зрелым – проверять в Слове и Духе 

• он будет эмоционально зрелым - способный контролировать свои эмоции, а 
не быть водимым ими 

• он будет умственно зрелым - способный мыслить ясно и по-библейски, 
выигрывая битву в своем разуме. 

• он признает важность подотчетности  

• он признает важность подчинения руководству 

• он будет ходить в прощении - свободен от оков непрощения 

• у него будет мягкое, податливое, смиренное, раскаявшееся сердце 

• он будет быстро разбираться с грехом в своей жизни 

• у него будет чутье, видение для себя и для других 

• он будет жить честно - делать то, что он говорит, что  собирается делать, а 
не притворяться или действовать так, чтобы произвести впечатление на 
других. 
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• у него будет сердце, готовое учиться, а не гордый дух 

Целостность дает нам плоды Царства: праведность, мир и радость в Святом 
Духе (Римлянам 14:17). Отсутствие целостности является одной из ключевых 
причин, по которой многие христиане являются незрелыми и слабыми, 
потому что они никогда не разобрались до конца с теми проблемами в их 
прошлом, которые преследуют их, и не решили  эти проблемы с помощью 
других. 

Целостность - это первый шаг к зрелости. Люди никогда не станут зрелыми 
сыновьями и дочерями, если они не будут цельными и не исцелятся от болей 
прошлого.  

Когда люди двигаются к большей зрелости, мы видим, как в их жизни 
происходит процесс, состоящий из трех этапов: 

• Отражать. Когда цельность приходит в жизни людей, они начинают 
развивать характер, похожий на характер Христа, и отражать Его и Его 
Царство. Их поведение начинает совпадать с их призванием. 

•Представлять. Когда люди становятся зрелыми, они становятся надежными 
представителями Царства и той церкви, частью которой они являются. Их 
можно посылать вместе с группой, и они могут начать делиться с другими 
тем, что они узнали. 

• Воспроизводить. Когда человек становится зрелым (греческое слово teleios - 
полностью сформированные, полные, не имеющие недостатка), они 
начинают учить других, и происходит процесс воспроизводства: то, что 
произошло в их жизни, теперь через них происходит в жизнях других людей. 

Практически говоря, в церкви Jubilee аспект церкви как больницы 
проявляется различными путями. 

Ячейки – основное подразделение помощи 

Ячеечные группы являются основным строительным блоком церковной 
жизни. Каждый член церкви Jubilee является частью ячейки и 
подразумевается, что он будет играть свою роль в  жизни ячейки как семьи. 
Именно здесь многие проблемы, касающие  целостности, выявляются и 
решаются . Руководителям ячеек рекомендуется брать на себя 
ответственность за развитие и рост их людей, и с этой целью им 
рекомендуется с ними регулярно встречаться, молиться с ними и за них и в 
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целом помогать им справляться с проблемами, которые вредят и приносят 
ущерб в их жизни. 

Ячеечная жизнь − это то место, где слабости  характера становятся 
очевидными. Когда люди расслабляются и становятся самими собой, им 
становится все труднее притворяться, но это-то и хорошо! Иисус хочет 
вывести эти вещи на свет для того, чтобы их  решить и преодолеть, а не для 
того, чтобы подвергать насмешкам или неодобрению. Мы призываем лидеров 
ячеек противостоять проблемам в жизнях людей и проводить  людей через 
процесс исцеления, так, чтобы принести целостность в эту область жизни. 

Отцовство и наставничество, которые происходят в ячейке, являются 
основным средством достижения зрелости. «Проводить жизнь вместе» в 
сочетании с отцовством приводит к росту в жизнях людей. 

Свобода во Христе 

В нашей церкви мы регулярно проводим курсы "Свобода во Христе". Эта 
программа, разработанная доктором Нилом Андерсоном, представляет собой 
полностью библейский подход к целостности во всех областях нашей жизни. 
Он побуждает людей размышлять о различных областях своей жизни, 
оценить, в каких областях есть несвобода от греха или нераскаянный грех, а 
затем покаяться, промолить это и заменить ложь истиной. 

Многие проблемы целостности - результат того, что мы верим  лжи о себе 
или о других. Возможно, нам сказали, что мы бестолковые или уродливые, 
или мы объявили себя неудачниками из-за прошлых разочарований. С другой 
стороны, мы, возможно, были вовлечены в какие-либо грехи, которые 
порабощают нас и имеют долгосрочные последствия для нашей жизни, 
например, злоупотребление алкоголем, порнография или половая 
распущенность, или масонство. 

 Курс Свободы во Христе открыт для всего Тела Христова и проводится 
дважды  в год. Он состоит из серии еженедельных обучающих занятий, в 
конце которых возможно молиться по любым вопросам, поднятым с 
помощью обученного молитвенного партнера, с целью заменить ложь 
правдой. Это отличный, основанный на Библии инструмент, помогающий 
принести целостность в жизни людей. Материалы доступны по всему миру  
через веб-сайт: www.ficm.org.uk 
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Центр семейной жизни 

Проблемы цельности некоторых людей более сложны и, возможно, 
трудноразрешимы. В таком случае важно, чтобы мы как церковь могли 
поддержать людей, и чтобы с такими вопросами работали хорошо обученные 
и подготовленные специалисты. 

В церкви Jubilee есть Центр семейной жизни, который  предоставляет доступ 
к целому ряду курсов и программ по решению конкретных проблем, 
например, помощь тем, кто в долгах или разводится. В нем также имеется 
множество подготовленных и опытных консультантов, которые могут в 
течение долгого времени работать с людьми, помогая им избавиться от 
запутанных, сложных последствий, таких как последствия сексуального 
насилия или когда от детей отказались родители. 

Во многих церквях обращение к консультированию - это, пожалуй, 
единственный шаг для обеспечения цельности в жизни людей. По нашему 
опыту, большинство людей становятся цельными, когда становятся частью 
жизни ячеек, и, как в семье, разбираются с этими  проблемами. Это означает, 
что наша консультационная группа сосредоточена на помощи тем людям, 
которые больше всего в этом нуждаются, и она не переполнена 
нуждающимися людьми со всего Тела. 
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Центр подготовки 
Последний аспект церковной жизни, который необходим для того, чтобы 
люди были эффективными – это центр  подготовки, то есть место, 
обеспечивающее людям возможность обучаться и готовиться к работе Божьей 
в мире. Во многих церквях мало подготовки или она вовсе отсутствует, и в 
результате их люди слабы и неэффективны. Церковь должна взять на себя 
ответственность за обучение и оснащение людей, чтобы они могли добиться 
успеха в том, чтобы достигать  других. 

"И Он дал апостолов, пророков, евангелистов, пастырей и учителей, чтобы 
подготовить (оснастить) святых для дела служения, для созидания тела 
Христа". Ефесянам 4: 11-12 

Многие церкви постоянно получают питание, основанное на библейском 
обучении, но далеко не всем удается приносить изменения в жизни их людей. 
Когда Павел написал к Ефесянам, он сказал им, что цель служения, в том 
числе и учителя, состояла в том, чтобы «подготовить, оснастить святых для 
дела служения» (Ефесянам 4:12). Греческое слово «оснастить» в этом стихе 
(katartismos) построено из корневого слова, которое используется в Матфея 
4:21 для описания починки сетей. Иаков и Иоанн были в лодке со своим 
отцом Зеведеем, поправляя свои сети, готовясь идти рыбачить. Таким 
образом, они были  правильно нацелены и  в подчинении: в лодке и под 
властью своего отца, и они были надлежащим образом подготовлены – они 
расставляли все по местам, чтобы убедиться, что, когда они выйдут на 
выполнение задания (на рыбалку), у них будет успех, потому что они не 
будут работать с незаштопанными и неэффективными сетями. Оснащение 
святых − это обеспечение того, чтобы они были пригодны для цели − 
правильно нацелены, подчинены и соответственно подготовлены, а не 
пытались  «ловить рыбу» с помощью дырявых сетей. 

Подготовка или оснащение − это сочетание преподавания и практического 
обучения, которое делает людей  пригодными для служения. Конечно, важно, 
чтобы мы инструктировали людей − мы делаем много такого в церкви Jubilee. 
Наша интенсивная Учебная Школа Лидерства проходит в октябре каждый 
вечер в течение трех недель, чтобы наставить  наших людей в основных 
принципах отцовства, сыновства и Царствия Божьего. Мы предлагаем 
множество углубленных курсов, чтобы изучать Слово Божье и раскрыть все, 
что Он подготовил для нас. 
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Однако, в дополнение к этим возможностям обучения, мы также используем 
целый ряд практических методов обучения и экипировки. Мы организуем 
выезды - "приключения" на свежем воздухе, мы привлекаем людей к 
служению другим людям, мы обновляем и ремонтируем  наши собственные 
помещения, мы берем людей с собой на миссионерские поездки и служения и 
наблюдаем за ними, мы призываем людей выйти из зоны комфорта, играя в 
игры и наслаждаясь жизнью вместе с ними, мы постимся, молимся и 
поклоняемся вместе как церковь. Делая все это, мы обеспечиваем то, что 
люди улавливают и учение, и "ДНК", которую мы хотим воспроизвести. Для 
нас «совместная жизнь» - это одна из самых важных технологий, которые мы 
используем, потому что она позволяет нам видеть, как люди справляются на 
самом деле, и помогает им полностью понять то, что мы пытаемся в них 
вложить. 

Оснащение (подготовка) людей - это  процесс, состоящий из трех этапов, как 
мы можем видеть в жизни Иисуса и Его учеников. 

1. Я смотрю. На этом этапе мы готовим людей, позволяя им наблюдать за 
нашим подходом и видеть, как мы решаем различные вопросы. Мы 
даем им узнать, как работа должна выполняться. Ученики Иисуса 
наблюдали, как Он служил и проповедовал во многих ситуациях. 

2. Ты делаешь, я смотрю. Здесь мы позволяем людям работать под нашим 
наблюдением. Мы позволяем им брать на себя ответственность, но мы 
внимательно следим за ними и хорошо их контролируем. Мы смотрим, 
как они это делают, и даем им отзыв, анализ о том, как все прошло. Эта 
"обратная связь" может быть включена и в следующий раз, чтобы 
обеспечить улучшение. Иисус позволил ученикам действовать и 
совершать ошибки (например, Марка 9: 14-29) 

3.  Вы идете и делаете. Когда мы видим, что люди готовы, мы можем 
отправить их действовать самостоятельно. Иисус послал учеников от 
Его имени, чтобы выполнить Его работу, и когда они вернулись, они 
радовались успехам, которые они увидели (например, Луки 10: 17-20). 
Иисус радовался с ними, но Он также воспользовался возможностью 
расспросить их и переподготовить − исправить ошибки и углубить их 
понимание, чтобы это  помогло им в будущем. 

Такое целеустремленное желание подготовить лидеров приносит результат: 
церковь, в которой есть много зрелых людей, которые способны справиться с 
ответственностью руководства и которые понесут видение дальше. 
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ГЛАВА 5 
Создание прочной поместной церкви 
Одной из главных задач при созидании поместной церкви является создание 
функциональной структуры, которая бы обеспечила стабильность. По 
нашему опыту мы знаем, что  церкви часто имеют тенденцию быть 
«одиночками» или "узкоспециализированными", и зачастую это означает, что 
они становятся нестабильными или с перекосом в одну сторону. Когда Павел 
описал Церковь как Тело в 1 Коринфянам 12, он указал, что все разные части 
должны функционировать правильно, чтобы тело было здоровым. Если одна 
часть тела доминирует, то тело нездорово. 

Например, церковь может быть сфокусирована на социальных нуждах и на 
помощи бедным. Но если этот важный аспект церкви начнет перевешивать, 
тогда церковь станет нездоровой и, скорее всего, превратится в 
благотворительность, которая творит добро, но утратила связь с Божьей 
миссией. Кроме того, подобные церкви часто привлекают много сломанных 
или израненных людей, но сами не могут привести их к цельности и зрелости 
или увидеть, как их жизни меняются. 

Или же церковь может стать знаменитой благодаря своим прекрасным 
воскресным собраниям и проповедям, и это привлечет массу людей. Но если 
это все, что есть в церкви, тогда она не выполнит свою миссию по 
воспитанию людей и не поможет им вырасти в зрелых сыновей и дочерей. 
Это будет просто центр познавательных проповедей, а не семья. 

Что касается структуры церковной жизни,  она похожа на  на трехногий стул. 
Трехногий стул или штатив – это очень стабильная конструкция. Он 
поддерживает вес в каждом направлении, без разрушения или падения. Три 
"ноги" церкви являются тремя жизненно важными элементами церковной 
жизни, которые необходимы для того, чтобы обеспечить стабильность. Вот 
они: 

• церковь в ячейке (от дома к дому),  

• церковь на празднике - воскресном служении (собравшись вместе) 

• и церковь в обществе (стремясь достигнуть людей из этого мира).  

Очень важно, чтобы каждая из ног была одинаковой длины и одинаково 
крепкая. 
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Здоровые малые группы (мы называем их ячейками, другие называют их 
домашними группами или живыми группами) необходимы для правильного 
функционирования церкви и роста ее людей. Они обеспечивают обстановку, в 
которой люди могут ближе подружиться, получать ободрение, увещевание  и 
исправление, и ячейки  являются основным строительным материалом 
Церкви - семьи. Главное для этих групп - это совместная жизнь, а не просто 
библейское учение. 

Мы не верим, что можно выполнить Великое Поручение и взрастить 
учеников в странах и нациях без хорошо функционирующих и динамичных 
малых групп. Именно здесь производится жизнь тела. Именно там церковная 
жизнь получает толчок к движению − в ежедневном обмене жизнью и 
взаимоотношениями людей в Теле. 

Кроме того, по мере роста церкви  становится невозможным на большом 
воскресном служении практиковать свои духовные дары и вносить свой 
вклад, как должен делать каждый член церкви. В малых группах обстановка 
располагает к такому  «служению Тела», они также создают атмосферу, в 
которой люди могут спокойно  развиваться и расти. 

Книга Деяний рисует картину динамичного и близкого общения, которое 
стало частью жизни ранней церкви. 

"И они посвятили себя учению апостолов и общению, преломлению хлеба и 
молитвам. И благоговейный страх охватил каждую душу, и многие чудеса и 
знамения совершались через апостолов. И все, кто уверовал, были вместе и 
имели все общее. И они продавали свои вещи и имущество и распределяли 
вырученное всем, по нуждам их. И день за днем, посещая храм вместе и 
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преломляя хлеб в своих домах, они получали еду с радостными и 
великодушными сердцами, восхваляя Бога и имея милость в глазах всего 
народа. И Господь день ото дня прилагал спасаемых к их числу". Деяния 2: 
42-47 

Этот отрывок выделяет четыре области посвящения, которыми обладали 
ранние ячеечные группы.  

Учение апостолов 

Сегодня существует большая потребность в применении Священного 
Писания, а не просто в его слушании. Хотя проповедь Божьего слова является 
жизненно важной частью церковной жизни, но она ни к чему не приведет, 
если это Слово не станет плотью в нашем опыте и повседневной жизни,. 
Малые группы - это место, где мы можем взять Слово и сделать его понятым 
и принятым - помочь Ему стать реальностью в жизни людей. 

"Наше восприятие Бога определяет, какими людьми мы являемся. Многие 
вещи могут сформировать наш взгляд на Бога, но в первую очередь его 
должно сформировать Писание. Единственный инструмент церкви, который 
пережил века вне рамок схем, организаций, структур и программ, − это 
Слово, вдохновленное  Богом.  

«Все Писание богодухновенно и полезно для учения, обличения, 
исправления и упражнения в  праведности, чтобы человек Божий мог быть 
полностью подготовлен ко всякой доброй работе »(2 Тимофею 3: 16-17). 

Здравая доктрина очень необходима в нашей жизни. Павел написал 
Тимофею, что «настанет время, когда люди не будут мириться со здравым 
учением. Вместо этого, они, чтобы следовать своим собственным желаниям, 
будут собирать вокруг себя большое количество учителей, чтобы те им 
сказали то, что их уши непреодолимо хотят услышать.»(2 Тим 4: 3). Мы 
должны помогать людям строить свою жизнь на прочном фундаменте 
Божьего слова. Мы должны позволить, чтобы Его слово обличало 
неприемлемое поведение. 

Говоря так, мы не считаем, что ячеечные группы должны становится 
изучением Библии на дому. Лидеры наших ячеек не должны проповедовать и 
преподавать в группах. Скорее, от них ожидается, что они смогут взять то, 
чему учат в во всем Теле (зачастую в  серии воскресных проповедей), и 
поделиться этим с людьми на том уровне, где они находятся − принося 
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назидание. Поэтому мы часто проводим время, вспоминая, о чем 
проповедовалось, разбирая, что из этого следует и при необходимости 
осуществляя исправление. Например, недавно был случай неприемлемого 
поведения в одной из наших ячеек, после чего лидеры открыли Священное 
Писание и показали группе, что то, что они сделали, было неправильным и 
что это необходимо было остановить. Люди получили эту библейское 
исправление с радостью, так что они смогли строить свои жизни на Писании, 
а не на общественном мнении. 

Дружеские отношения (созидание семьи) 

Церковь - это люди, а не здания (1 Кор. 12: 1-27). Искренние 
взаимоотношения  между людьми лежат в самой основе нашей веры. Церковь 
не является местом религиозной встречи, ориентированной на собрание; 
скорее это живая (подвижная) сеть людей, связанных их Отцом. Выражение 
«друг друга» используется 33 раза в Новом Завете. То есть подразумевается 
практика во взаимоотношениях! Например, вы не можете «быть 
гостеприимными друг к другу без недовольства» (1 Петра 4: 9), пока вы 
сидите рядами, глядя на проповедника. 

Джон Уимбер однажды отметил, что «люди приходят в церковь по многим 
причинам, но остаются только по одной причине: они нашли друзей». Этот 
аспект церкви легко упустить из виду, потому что он не часть структуры 
церкви – и мы не можем это делать на воскресных собраниях. И уровень 
дружбы и взаимопомощи, поощряемый Иисусом и апостолами, был весьма 
радикален. Например, «у них было все общее. Продавая свои вещи и  
имущество, они раздавали  всем по их нуждам... Никто не утверждал, что 
какое-либо его имущество принадлежит ему, но они делились всем, что у них 
было ... Среди них не было нищих людей »(Деяния 2: 44-45; 4:32, 34). 

Слово, используемое в Деяниях 2:42 для общения, - это канония. Это 
буквально означает «совместное использование» или «партнерство». Вся их 
жизнь была посвящена друг другу в служении, общении и образе жизни. 

Главная цель наших ячеек - построить семью. Мы хотим, чтобы каждый 
человек, который является частью Церкви Jubilee , знал, что  является 
высокоценной частью Божьей семьи. Поэтому мы проводим наши ячейки так, 
чтобы большая часть их состояла из таких видов деятельности, которые  
созидают семью. 
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Мы часто едим вместе, играем в глупые игры, смеемся вместе, вместе ходим 
гулять, вместе занимаемся чем-нибудь. Мы находим возможности 
благословлять друг друга в ячейке и оставаться в контакте неделя за неделей. 

Этот особенный аспект церкви, вероятно, является тем, что оказывает 
наибольшее влияние на посторонних и неверующих. Как обещал Иисус, 
«через это все будут знать, что вы Мои ученики, если вы любите друг друга», 
Иоанна 13:35. Например, когда в нашей  церковной семье какая-то женщина 
рожает ребенка, то ячейки, входящие в ее зону, обеспечат ее семью едой, 
помогут им с  домашней уборкой и окажут им любую другую поддержку, 
необходимую в этих стрессовых ситуациях в первые недели жизни ребенка. 
Это − потрясающее свидетельство любви, которую Бог имеет к людям, и 
иногда это говорит к людям, которые не входят в семью, больше, чем целые 
тома книг. 

Преломление хлеба 

Ритуалы, как средство воспоминания, являются важной частью общества и 
семейной жизни. Преломление хлеба (Луки 22: 19, 1 Коринфянам 11: 23) 
является одним из двух ритуалов (второе - крещение, Матфея 28: 19-20), 
которые Иисус установил для нас и заповедал нам сохранить. Он пообещал, 
что Его труд восстановит близость принятия пищи и дружбы. "Вот Я! Я стою 
у двери и стучу. Если кто услышит Мой голос и откроет дверь, Я войду и 
поем с ним, и он со Мной » (Откр. 3:20). Мы садимся и едим с нашими 
друзьями и близкими родственниками. Еда - это праздник общения. Итак, 
предложение покушать вместе с Богом - это то, что должно приниматься и с 
благоговением, и с восторгом. 

В соответствии с Новым Заветом жертва Иисуса за наши грехи гарантирует, 
что мы можем войти в Его присутствие без вины и стыда. Более того, Он 
обещает сесть и поесть с нами и насладиться общением с нами. Таким 
образом, принимать эту пищу − это причастие − общение или участие − со 
Христом. Бог присутствует Святым Духом, в лице Его Сына, когда мы едим 
хлеб и пьем вино вместе. 

Этот ритуал служит нам напоминанием. Мы оглядываемся на самое важное 
событие в истории вселенной, на смерть и воскресение Иисуса Христа, и мы 
вспоминаем все, что это для нас значит. Спасение, прощение и освящение -  
они наши только благодаря этому чудесному поступку. Что бы ни 
происходило вокруг нас − культурные изменения, личные страдания или 
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всемирная неуверенность −жертва Христа для нас это основа и корень того, 
кем мы являемся  и что нас объединяет. 

Мы призываем наши ячейки регулярно вспоминать об Иисусе, преломляя 
хлеб и кушая вместе. Есть что-то особенное в совместной еде. В изначальном  
контексте первое «причастие», описанное в Евангелии от  Матфея 26: 26-29 
было праздничной едой с друзьями, а не религиозной службой. Требуется 
иметь  благоговение,  когда мы преломляем хлеб, потому что мы вспоминаем 
о смерти и воскресении Иисуса, но в то же время это празднование с 
друзьями − момент радости и благодарности. 

Молитва 

Новозаветная Церковь наполнена молитвой. Слово "молитва" появляется 33 
раза в Деяниях и 58 раз в письмах Павла к церквям. Ранняя церковь 
посвятила себя – полностью отдалась − тому, что упоминалось в Деяниях 
2:42, и  больше всего в отношении молитвы. Это огромный вызов и пример 
для нас. Многие из нас просто «слишком заняты», чтобы даже долго думать о 
молитве, и, тем не менее, правда в том, что никакое великое дело Божье 
никогда не достигается ничем другим, кроме молитвы. 

Молитва связывает нас с Отцом и направляет наши жизни на 
соответствующее нам будущее. 

Мы поощряем наши ячейки быть молитвенными сообществами. Молиться 
друг за друга, за мир и за большую работу церковной семьи. Именно в это 
время мы можем видеть, как люди встречаются с Отцом, действуя в дарах 
Святого Духа, и углубляют свое чувство семьи, служа друг другу. 

Другие источники 

Как церковь мы вложили много сил в развитие ресурсов для обучения и 
внедрения больших ячеечных групп. Вы можете получить их на нашем веб-
сайт, www. jubilee.co в разделе ресурсов. 
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Общество (церковь в действии) 

Вторая важная «нога» здоровой церкви - это Церковь  в обществе, то, что 
помогает коснуться и изменить мир вокруг нас. Именно здесь становится 
особенно важным понимание Евангелия Царства. Если мы считаем, что наша 
миссия состоит в том, чтобы просто проповедовать Евангелие  неспасенным, 
то участие в жизни общества будет в самом низу нашего списка приоритетов. 
Однако, если мы увидим, что наша миссия – это проповедь Евангелия 
Божьего правления и порядка и ученичество народов, то для нас главная цель 
− общение с обществом. 

"Но ищите благополучия для города, в который я послал вас в изгнание, и 
молитесь Господу за него, ибо в его благополучии вы найдете свое 
благополучие". Иеремия 29: 7 

Бог хочет трансформировать и изменить наши населенные пункты, наши 
города и нации. Способ, которым Он хочет это сделать, − через Его народ, 
становящийся влиятельным − солью и светом (Матфея 5: 13-16) − во всех 
сферах общества, от образования и политики, от средств массовой 
информации и искусства до бизнеса, семьи и религии. Когда мы полностью 
понимаем масштаб этого призыва, то наше видение миссии церкви 
радикально меняется. Вместо того, чтобы собирать как можно больше людей 
в здание воскресным утром, церковь становится средством, через которое 
послание Царства становится реальностью для мира. 

Достижение наших населенных пунктов - это не просто курс Альфа (курс для 
начинающих). Хотя такая пропаганда важна, нам также необходимо увидеть, 
что трансформация осуществляется благодаря более широким и 
стратегическим инициативам, которые затрагивают саму структуру нашего 
общества и его местного руководства. Царство Божье является Царством 
порядка, и мы стремимся принести Его порядок − Его мир и праведность − во 
все сферы жизни наших населенных пунктов, от игровой площадки до зала 
заседаний, от собрания местных депутатов до проекта социального жилья. 

Участие в жизни общества имеет практическое и стратегическое 
направление. С точки зрения стратегии  мы должны взаимодействовать с 
мужчинами и женщинами влияния и власти в наших общинах и городах, в 
правительстве, бизнесе и торговле. Хотя мы хотели бы увидеть их 
спасенными в конце концов, но наша основная цель взаимодействия с ними 
состоит в том, что мы желаем видеть благословение и изменение в нашем 
городе. Мы рады участвовать в этом и инициировать такие проекты, которые 
выполняют эту задачу. 
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На практическом, повседневном уровне мы участвуем в десятках различных 
инициатив, направленных на то, чтобы прикоснуться и изменить  к лучшему 
наши населенные пункты − Царство Божье подобно великому дереву, 
выращенному из небольшого семени (Матфея 13: 31-32). 

Например, это: 

• Группы матери и ребенка 

• Бизнес-наставничество 

• Продовольственные программы для нуждающихся семей 

• Реконструкция домов 

• Консультации по финансам и долговым обязательствам 

• Планирование открытия средней  школы 

• Образовательные программы для подростков со сложностями поведения 

• Танцевальные коллективы для местных детей 

• Связи местных церквей с бизнесом 

Во всех этих случаях мы работаем над тем, чтобы трансформация проходила 
через влияние Царства в нашем городе. Когда мы протягиваем руку, чтобы 
благословлять других, тогда любовь Бога касается их жизней, и люди 
обращаются к Нему. 

Божье сердце для бедных и бездомных 

Это может показаться неприятным, но Библия ясно говорит о том, что бедные 
занимают особое место в сердце Бога, и что угнетать их или закрывать глаза 
на бедность людей - это одно из самых серьезных преступлений по 
отношению к Нему. Закон Ветхого Завета был задуман так, чтобы, несмотря 
на то, какое несчастье постигло людей, они никогда не становились бы 
нищими или рабами. Пожертвования для бедных были предписаны законом, 
и была установлена концепция Юбилейного года. 

Рассмотрим некоторые высказывания о Божьем гневе из Ветхого Завета, 
которые указывают на то, как сильно Его чувство по отношению к слабому и 
обездоленному. 

«Слушайте это слово, вы, коровы Васана, на горе Самарии, женщины, 
которые притесняют бедных и давят нуждающихся, и говорят своим 
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мужьям: « Принеси нам выпить! » Верховный Господь поклялся в святости 
Своей: «Придет время, когда вас выловят крючками, последних из вас − 
крючками для рыбы». Амос 4: 1-2 

«Это то, что Господь Всемогущий, Бог Израилев, говорит: «Пересмотрите 
(измените) свои пути и ваши действия, и Я позволю вам жить на этом месте. 
Не верьте обманчивым словам и не говорите: «Это храм Господень, храм 
Господень, храм Господень!» Если вы действительно измените свои пути и 
свои поступки и будете справедливо относиться друг к другу, если вы не 
будете угнетать чужестранца, сироту и вдову и не будете проливать 
невинную кровь на этом месте, и если вы не будете следовать другим богам 
на свой страх и риск, то я позволю вам жить на этом месте, на земле, которую 
я дал вашим предкам навсегда ». Иеремия 7: 3-7 

«Вот это был грех вашей сестры Содомы: она и ее дочери были высокомерны, 
перекормлены и беззаботны; они не помогали бедным и нуждающимся. Они 
были надменны и делали мерзкие вещи передо мной. Потому я покончил с 
ними, как вы видели ». Иезекииль 16: 49-50 

«Разве это не тот пост, который я избрал: освободить цепи несправедливости 
и развязать веревки ярма, освободить угнетенных и сломать всякое ярмо? 
Поделиться своей едой с голодным и обеспечить бедного скитальца 
приютом – когда вы видите голого, одеть его, а не отвернуться от своей 
собственной плоти и крови? Тогда ваш свет разгорится, как рассвет, и ваше 
исцеление быстро появится; тогда ваша праведность пойдет пред вами, и 
слава Господня пойдет вслед за вами. 

"Тогда ты позовешь, и Господь ответит; ты вскричишь о помощи, и Он 
скажет: «Вот я». Если ты покончишь с гневом угнетения, с указывающим 
пальцем и ехидным разговором, и если ты потратишься ради голодного и 
удовлетворишь потребности угнетенного, тогда твой свет взойдет среди 
тьмы, и  твоя ночь станет как полдень " Исаия 58: 6-10 

Возможно, вам покажется спорной мысль о том, что в глазах Бога грех 
Содома − не  просто в практиковавшемся гомосексуализме, от чего легко 
можно отвернуть свой нос, но в угнетении бедных и нуждающихся. Когда мы  
идем по следам Иисуса в Новом Завете, это послание не становится более 
легковесным. Его наставление для нас и апостолов такое же сильное. Людей, 
которые стоят на грани общества, и исключенных из общества, нужно обнять 
и ввести в заботливую общину Божью. 
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Например,  в Евангелии от Луки 4:18 (благая весть бедным), Матфея 19:21 
(продайте свое имущество и отдайте бедным), Луки 14: 13-14 (при банкете 
пригласите бедных и нуждающихся), Луки 19:8-9 (Закхей, дающий бедным - 
спасение пришло), Матфея 25: 31-46 (овцы и козы), Иакова 1:27 (чистое 
благочестие – в призирании вдов и сирот в их скорбях) и Иакова 2: 5 -6 (Бог 
избрал бедных, чтобы они были богаты верой). 

Церковь несет особую ответственность перед самыми нуждающимися 
людьми мира. Даже в странах первого мира, таких как Великобритания и 
США, существует много нищеты и бедности. На первое место в приоритетах 
Бог ставит базовое достоинство личности, потому что каждый человек создан 
по Его образу. Часть роли церкви заключается в том, чтобы вывести 
нуждающихся из праха и пепла и восстановить их достоинство. Пока мы 
писали этот буклет, церковь Jubilee принимала участие в реконструкции дома 
для одной местной семьи, чье жилье было полуразрушенным, а условия 
жизни очень плохими. Мы полностью отремонтировали и отделали  дом для 
них. Отец семейства впоследствии так сказал об этом: «Вы восстановили 
достоинство, самоуважение моей семьи. Нам больше не стыдно открывать 
дверь другим ». Это церковь в обществе, которая функционирует так, как 
должно. 

Празднование (собрание церкви) 

Последняя из наших трех ног − Празднование: церковь регулярно собирается, 
чтобы прославить Отца и все, что Он делает. 

Есть важная причина, по которой мы поставили эту ногу последней. У 
многих церквей есть только эта нога. Они просто ходят от одного 
воскресного собрания к другому, а между ними мало жизни и движущей 
силы. Однако для нас еженедельное празднование — это повод для того, 
чтобы собраться  и отметить все, что происходит в остальные 165 часов 
недели. Празднование должно быть вишенкой на торте, а не самим тортом! 
Это должно быть отражением жизни, которая существует в теле, а не 
еженедельной  попыткой немного оживить  труп. По нашему опыту, когда в 
ячейках и населенном пункте жизнь  постоянно работает и движется, то 
еженедельное  празднование становится взрывом радостных переживаний, 
потому что его подпитывает движущая сила всего того, что происходит за 
неделю. 
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Мы видим еженедельное празднование как выполнение трех основных целей: 
совместное поклонение, проповедь и учение, а также поддержание жизни 
семьи. 

Совместное поклонение 

Когда мы собираемся вместе для того, чтобы отпраздновать, то прежде всего 
мы прославляем то, что Бог сделал в нас и через нас . Петр говорит , что мы 
"его избранная раса, царственное первосвященство, святой народ, люди, 
взятые Им в Его удел, так чтобы вы могли провозглашать совершенства Его, 
Того, Кто призвал вас из тьмы в Свой восхитительный свет (1 Петра 2:9). 
Таким образом, хвала является частью цели, с которой мы сотворены. Мы 
сотворены быть поклонниками, это и стиль повседневной жизни, и стиль 
празднований. 

Когда церковь собирается вместе, то поклонение должно лежать в самом 
сердце всего происходящего. Отец и Сын достойны больше всех, и наша 
хвала Им должна быть громкой и обильно текущей.  

Истинное поклонение 

Нам необходимо правильно определить, что есть поклонение. В церкви мы 
часто говорим о хвале, что она есть " жизнь, данная нам". Это хорошее 
определение, но, возможно, в нем чего-то не хватает. 

Слово, которое чаще всего используется в Псалмах для обозначения 
поклонения, обозначает просто склоняться, простираться, как знак 
воздания чести и покорности. Это признание своего места, знак 
подчинения и правильной самооценки.  

Ключевым здесь является Тот, кого мы прославляем, а не тот, кто 
прославляет. Современное общество имеет навязчивое стремление к 
индивидуализму, так что многие современные песни прославления больше 
сосредоточены на своих чувствах, а не на величии Отца. Выражать свои 
чувства в прославлении является вполне уместным, (и Псалмы наполнены 
такими выражениями), но главнейшим центром хвалы и поклонения 
является Иисус и превозношение Его.  

По этой причине нам необходимо убедиться, что слова песен и темы, 
которые в них содержатся,  действительно сосредоточены на Христе, а не 
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на слабых и эмоциональных выражениях чувств. В церкви мы любим 
многие современные песни прославления и регулярно их поем. Но среди 
них есть и такие, которые просто не соответствуют критериям поклонения, 
прославляющего Иисуса. Многие старинные гимны были написаны в те 
времена, когда большая часть населения не умела ни читать, ни писать. 

В результате, гимны показывали людям путь к пониманию великих истин об 
Отце через еженедельное исполнение псалмов в церквях. Это означает, что 
они наполнены великим учением о Боге, и всегда указывают на Отца. Нам 
нужно убедиться, что в своем увлечении современными музыкальными 
стилями и выразительностью мы не теряем из виду главное. 

Иисус сказал, что поклонники: 

• Прославляют Отца: прославление основано на взаимоотношениях, 
почтительное, наполненное благоговения и восхищения и близости. 

• Поклоняются в Духе: это лежит за пределами нашей плоти – это не 
просто выражение нашей эмоциональности, но глубокий призыв к 
самому сокровенному. 

• В Истине: проистекает из веры и Слова: проверено  теологически и 
полностью  соответствует Библии. 

Поклонение глубокое и основано на опыте  

Хотя мы желаем проверять все в нашем поклонении с точки зрения 
Библии, но мы не хотим быть сухими и скучными. Настоящая хвала 
основана на личном опыте – мы ожидаем встречи с живым Господом.  

Недостаток некоторых старых  гимнов  в том, что в них не было опыта 
личного переживания Бога. Слова были верны, но не было элемента встречи 
с Отцом. 

Наши совместные встречи поклонения в церкви Jubilee характеризуются как 
ярким прославлением - пением, танцами, выкриками и размахиванием 
флагом, как выражением нашей радости в Отце, − так и глубоким 
поклонением – освящением, благоговением, почтением, преклонением колен 
и поклонами. Мы хотим не просто петь о Боге, но встречаться с Ним во время  
нашего пения, чтобы Он мог коснуться нас и изменить. 

Тогда поклонение и прославление становятся основной причиной для того, 
чтобы собираться на  празднование каждую неделю.  
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Проповедь и обучение 

Второй важный элемент празднования − проповедовать Божью работу и 
передать Его истину в жизни людей. Во все более визуальном обществе, где 
люди читают все меньше, а окружающая нас культура имеет большую силу 
для формирования нашего мышления, важно, чтобы мы проповедовали 
твердую библейскую истину для жизней людей, истину, на которой можно 
назидаться. 

Основаны на Слове 

" Я призываю вас в присутствии Бога и Христа Иисуса, который будет судить 
живых и мертвых, по Его явлению и Его царству: проповедуйте слово; будьте 
готовыми в сезон и вне сезона обличать, порицать и увещевать, с полным 
терпением и учением. Ибо время наступает, когда люди не будут выносить 
здравого учения, но, имея зуд в ушах, они будут собирать вокруг себя 
учителей в соответствии со своими собственными страстями, и будут 
отказываться слушать истину и повернутся к мифам". 2 Тимофею 4: 1-4 

Павел знал, что голод людей к истине Божией ослабеет и истощится. Он знал, 
что они будут собирать вокруг себя людей, которые сказали бы им то, что они 
хотят услышать, а не то, что им нужно услышать. Вот эпоха, в которой мы 
живем. Людей хорошенько убедили в том, что они знают все лучше всех, и их 
без конца бомбардируют «советами» в разных видах. 

К сожалению, чтение Библии имеет  низкий приоритет для многих христиан, 
и в результате они не знают Слово и не строят на Нем свою жизнь. 
Попкультура и популярные идеи стали гораздо более распространенными, 
чем библейская истина. 

Поэтому так важно, чтобы мы как церковь «проповедовали Слово» − все 
время. Неважно,  хорошо ли все или плохо, легко или сложно. В церкви 
Jubilee у нас почти всегда есть специальное время для проповеди во время 
воскресного служения. У нас есть много разных ораторов с разными стилями, 
но главное, что мы постоянно говорим истину нашим людям, и мы 
призываем ячеечные группы брать это учение и прорабатывать его на 
следующей неделе. Мы часто проводим серии учений, связанных между 
собой, в течение нескольких недель, по одной теме или предмету, и эти серии 
проповедей варьируются от очень практичных до более описательных. Во 
всем этом наша цель − обеспечить, чтобы наши люди были хорошо 
подготовлены Словом для того, чтобы прожить свою жизнь. 
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Превознося Христа 

"Мне, хотя я и самый последний из всех святых, эта благодать была дана, 
чтобы проповедовать язычникам неисследимое богатство Христа". Ефесянам 
3: 8 

Когда Павел говорит здесь о своей миссии в жизни, он говорит, что должен 
проповедовать непостижимое богатство Христа и провозглашать благую 
весть о Христе. Мы никогда не должны отвлекаться от этой главной цели. 
Христос должен быть центром нашей проповеди. 

Я считаю, что мы живем во времена как больших возможностей, так и 
большой потенциальной опасности в отношении этого служения. Проповедь 
Слова Божьего о Христе  часто отодвигается в сторону или убирается. Люди 
больше не хотят слышать об этом; они предпочитают более легкие 
проповеди, которые нежно увещевают их быть хорошими людьми в 
нуждающемся мире. Конечно, нам нужно, чтобы Писание применялось к 
нашей жизни, но основополагающее апостольское поручение в том, чтобы 
проповедовать распятого Христа и Его неисчерпаемые богатства. 

Богатства Христа включают в себя: 

«... воскресение от смерти греха, победоносное восседание на троне со 
Христом на небесах, примирение с Богом, доступ в Его новое общество 
вместе с уверовавшими евреями, конец враждебности и начало мира, доступ 
к Отцу через Христа и по Духу, членство в Его Царстве и Доме, являющемся 
неотъемлемой частью Его местопребывания среди людей, и все это − лишь 
предвкушение еще большего богатства, а именно богатства славы наследия, 
которое Бог даст всем Своим люди в последний день ». Джон Стотт 

«Неисследимое богатство Христа наталкивает на образ настолько глубокого 
вместилища, что звук не может достичь его дна. И потому невозможно 
исчерпать его ресурсы ». Лесли Миттон 

Как мы уже говорили выше, в церкви Jubilee  мы постоянно меняем стиль и 
содержание проповедей. По нашему опыту, люди сегодня жаждут проповеди, 
разъясняющей о Христе и Его богатствах, так же, как  ключей и мудрости для 
жизни. Оба типа проповеди необходимы, и Христос всегда должен быть 
превознесен в том, чем мы делимся. 

 61



Применение в жизни 

К сожалению, в некоторых церквях проповедь, разъясняющая Писания, 
происходит за счет проповеди, применимой к нашей жизни. Они могут 
проповедовать и объяснять предопределение во всей своей тайне, но 
неспособны научить своих людей ничему, что помогло бы им жить жизнью, 
достойной полученного ими призвания (Фил. 1:27). 

Цель проповеди и учения двойная: просветить ум и изменить сердце. Мы 
хотим, чтобы люди были научены в понимании, но мы также хотим, чтобы у 
людей менялись  их поведение и отношения. Зрелость есть результат 
действия в жизни человека обеих вещей. 

В церкви Jubilee мы часто проповедуем об образе жизни и основных 
проблемах. Мы часто говорим о таких проблемах, как сплетни, 
взаимоотношения, сила нашего исповедания, сыновство, отцовство, Царство 
Божье и наше взаимодействие с миром и местами, где мы работаем. Недавно 
мы закончили серию о том, как любить Господа от всего сердца, души, всем 
умом и крепостью, и мы подробно рассмотрели каждую область жизни, 
чтобы убедиться, что мы знаем библейское обоснование для таких вещей, как 
физическое здоровье и благополучие. 

Поэтому проповедь является основной причиной для собрания вместе, и она 
должна быть как библейски обоснованной, так и применимой к жизни. 

Поддержка семейной жизни 

Понимание церкви как семьи означает, что третья ключевая причина для 
собраний − в том, чтобы созидать семью и дать движущий импульс нашей 
миссии. Это возможность привлечь внимание, создать радостное 
возбуждение и отклик в большом собрании, чтобы взволновать людей всем 
тем, что делает Бог. В церкви Jubilee мы делаем это разными способами. 

Смех и радость 

Во-первых, наши праздники - это место смеха и радости. Мы часто начинаем 
наши воскресные встречи с мероприятия, игры или соревнования, в которых 
участвуют все. Они варьируются от викторин к конкурсам пения, от обмена 
историями друг с другом до создания пирамиды из людей. Цель этого в том, 
чтобы сломать менталитет «воскресной службы» − мы же пришли на 
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собрание. Мы хотим, чтобы люди чувствовали, что они встретились со своей 
семьей, а не то, что они пришли на религиозное мероприятие. Поэтому на 
наших торжествах мы намеренно предоставляем много времени на общение, 
чтобы люди смеялись и чтобы друг через друга семья созидалась. 

Новости и информация 

Кроме того, празднование − это возможность рассказать о том, что 
происходит в церковной жизни. Таким образом, мы не имеем в виду 
«Уведомления», в которых скучающий человек читает список мероприятий 
на предстоящую неделю. Это элемент наших праздников − создание 
импульса в Теле для всего, что Бог призвал нас делать. 

Поскольку мы ресурсная церковь,  то наша церковь имеет огромную 
активность. Это означает, что на наших торжествах у нас есть чем поделиться 
- иногда целых сорок минут нашего торжества могут быть посвящены тому, 
что происходит или что уже произошло. 

Чтобы сделать этот объем информации приемлемым, важно, чтобы мы были 
творческими в том, как мы ею делимся, и мы поддерживаем высокий уровень 
передового опыта во всем, что мы делаем. Многие наши команды, 
отвечающие за различные служения и мероприятия, составляют  видеоотчеты 
или рекламные акции,  привлекательные и увлекательные, и часто с чувством 
юмора. Другие команды, возможно, предпочтут представить свои объявления 
в виде шуточной сценки или пародии. Эти различные инструменты и методы 
гарантируют, что то, чем мы делимся, воспринимается как нечто яркое и 
захватывающее, а не как «еще одно мероприятие». 

Эффект совместного использования всех этих новостей и информации 
заключается в том, чтобы вдохновлять людей: мы семья, и мы армия, мы 
вместе выполняем миссию, Бог делает великие дела среди нас и так далее. 
Импульс дан, люди вдохновлены. 
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Последнее слово 

В Откровении 21 апостол Иоанн видит видение будущего. Божьи люди 
собраны, чтобы быть с Ним, и они пребывают вместе с Ним вечно. В то 
время не будет необходимости в церкви, такой, как она существует сейчас, со 
структурами, программами и организацией, необходимыми для выполнения 
поручения проповедовать Евангелие Царства. 

Но в то же время церковь на земле - это средство, через которое Бог решил 
поднимать, созывать Свою невесту. Это средство, с помощью которого люди 
воспитываются, создаются, проходят подготовку, подвергаются влиянию и 
изменяются, так, чтобы их можно было послать объявить благую весть о 
Царстве и научить народы под властью Иисуса Христа. 

Мы надеемся, что эта брошюра поощрит, вдохновит и научит вас исполнять 
вашу роль в создании крепких поместных церквей, которые изменят 
общество во славу Божью.
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